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Досрочно выполнить 
план заготовок продуктов 

животноводства
в  дни подготовки к  Пленуму  

Ц К  КП С С  со всех концов страны  
идут сообщения о новых и новых 
успехах, достигнутых колхозника, 
ми и работниками совхозов в вы . 
полнении планов производства и 
продажи государству мяса, моло. 
ка  и других продуктов животно, 
водства.

Борясь за достойную встречу 
предстоящего Пленума Ц К  

/  КП С С , труженики ряда районов 
нашей области вьшолнили пла. 
ны заготовок продуктов животно, 
водства. Тегульдетский, Криво , 
шеинский, Александровский, К о . 
жевниковский, Туганский, Ш егар- 
ский. Томский, Бакчарский, Вер. 
хне .Кетский  и Молчановский рай. 
оны досрочно выполнили годовой 
план продажи мяса, Бакчарский, 
Верхне.Кетский и Кривошеин. 
ский районы —  план продажи 
яиц. Н о в целом по области план 
заготовок продуктов животновод, 
ства вьшолняется крайне плохо.
Н а 10 ноября государству прода. 
но мяса 96,6 процента, молока —  
83 ,8  процента, яиц —  81 ,6  про. 
ц е н т ' шерсти —  всего лишь 
70 ,7  iiponeHTa к  годовому плану.

Особенно тревожное положение 
с заготовками продуктов живот, 
новодства сложилось в Асинов. 
ском. Зырянском, Пышкино-Тро- 
ицком, Колпашевском и некото- 

) рых других районах.
На 10 ноября в Асиновском  

районе годовой план заготовок 
мяса выполнен только на 77 про. 
центов, молока —  на 78 процен. 
тов, шерсти —  на 61,1 процента, 
яиц —  на 76,6 процента; в З ы . 
рянском районе мяса —  на 98,5  
процента (в том числе колхозами
—  на 62,6 процента), молока —  
на 81 ,4  процента, шерсти —  на 
83.4 процента н  яиц —  на 73,9  
процента.

На днях вопрос о ходе загото. 
вок продуктов животноводства в 
Асиновском и Зырянском райо. 
нах обсуждался на бюро обкома 
КП С С . Бюро обкома партия от. 
метило, что Асиновский и Зы рян, 
ский райкомы партии, райиспол.

I  комы, правления и первичные 
пари^йные организации многих  
колхозов этих районов не приня. 
ли необходимых мер к  увеличе. 
нию  производства продуктов ж и . 
вотноводства. В  Асиновском рай. 
оне произведено мяса только 733  
тонны вместо 1.600 тонн по пла. 
ну, в Зы рянском— 540 из 1.305  
тонн по плану. В колхозах крайне 
плохо организован откорм свиней 
и нагул крупного рогатого скота. 
Скот продавался государству ма. 
ловесиым и некондиционным. 
Средний вес сданной головы  
крупного  рогатого скота составил 
1 8 5 — 195 килограммов н  свиней
—  5 6 — 60 килограммов.

В  колхозах этих районов не
принимается мер к  увеличению  
поголовья скота, крайне велик 

i  падеж. Только за 10 месяцев это.
N гр года в сельхозартелях Асинов.

ского района пало 25,3 процента 
^  молодняка крупного рогатого ско .

та, 15,1 процента свиней и 21,5  
процента овец. Такое же положе. 
ние и в Зырянском районе. Со. 
вершенно недопустимо такое от. 
ношение к  сохранению поголовья 
коров.

В  большинстве колхозов этих 
районов не ведется борьбы за 
увеличение продуктивности ко .  
ров. За 10 месяцев этого года до. 
пущено снижение надоя молока 
на корову против прошлого года 
в Асиновском районе на 132 и 
Зырянском районе— на 147 кил о , 
граммов; производство молока со. 
кратилось против прошлого года 
на 124 тонны. Руководители мно. 
гих колхозов крайне неорганизо. 
ванно перевели скот на стойловое 
содержание. В обоих районах со. 
здана хорошая кормовая база, но 
к  началу зимовки корма к  фер. 
мам не были подвезены, не орга. 
низован нормальный водопой ско .

 ̂ ------------  ♦  ♦  ♦

та. В  большинстве колхозов, осо. 
бенно Асиновского района, корма 
расходуются без веса и нормы, 
концентраты скармливаются без 
учет^ продуктивности животных. 
В скотных дворах очень грязно. 
Нигде не организована подготовка 
кормов к  скармливанию.

Асиновский и Зырянский рай. 
комы партии и райисполкомы не 
принимают мер к  увеличению по. 
головья и повышению продуктив. 
ности птицы. В  колхозах А синов. 
ского района всего лишь 3 .830  
кур.несуш ек, а Зырянского —  
5.615. За 10 месяцев этого го . 
да получено яиц: в Асиновском  
районе —  по 45 ш тук  и Зы рян, 
ском — всего по 26 ш тук от каяс- 
дой несушки. Во многих колхозах  
сокращается поголовье овец, что 
ведет к  систематическому невы
полнению планов заготовки шер. 
сги и  мяса.баранины.

Асиновский и Зы рянский рай. 
комы К П С С  и райисполкомы  
плохо организуют работников 
животноводства на увеличение 
производства мяса, молока, яиц и  
шерсти, совершенно неудовлет. 
ворительно проводят разъясни, 
тельную работу среди населения 
по продаже государству продук. 
тов животноводства, особенно мо. 
лока и яиц. Принижено чувство 
партийной и государственной от. 
ветственности руководителей за. 
готовительного аппарата, правде, 
ний и первичных партийных орга. 
низаций колхозов, сельских Сове, 
тов за выполнение каждым кол . 
хозом и в целом районом приня. 
ты х социалистических обяза. 
тельств и государственных пла. 
нов заготовок сельскохозяйствен, 
ны х продуктов. В  колхозах допу. 
скается разбазаривание продук. 
тов животноводства, большой рас. 
ход их на внутрихозяйственные 
нужды . Так, в колхозах А синов. 
ского района за 10 месяцев из. 
расходовано молока на внутрихо. 
зяйствеиные нуж ды  1.774 тонны, 
или 31 процент надоенного моло. 
ка, а в колхозах Зырянского рай. 
она — 27 ,9  процента.

Недостатки, вскрытые в орга. 
низации производства и заготовок 
продуктов животноводства в А си . 
новском и Зырянском районах, 
имеются во многих других райо. 
нах и колхозах области.

До конца годя осталось немно. 
гим  более месяца. Сейчас, когда 
в колхозах области развертывает, 
ся соревнование за достойную  
встречу предстоящего Пленума 
Ц К  КП С С , райкомы партии, рай. 
исполкомы, правления и первнч. 
ные партийные организации кол . 
хозов должны принять все меры  
к  тому, чтобы безусловно и до. 
срочно вьшолнить планы загото. 
вок продуктов животноводства.

Райкомам партии н райиспол. 
комам надо разобраться с состоя, 
нием дел в животноводстве в 
каждом колхозе, на каждой ферме 
н совместно с правлениями и пер. 
вичными партийными организаци. 
ямн наметить меры для увеличе. 
ння поголовья скота и  птицы, 
производства продуктов животно, 
водства.

Необходимо усилить организа. 
торскую  и массово.политическую  
работу среди животноводов, ш и. 
роко развернуть социалистиче. 
ское соревнование за повышение 
продуктивности коров, увеличе. 
ние привесов на откорме свиней, 
безусловное вьшолнение плана 
продажи государству продуктов  
животноводства кажды м колхо. 
зом.

Райкомы партии и райисполко. 
мы обязаны взять под неослаб. 
ный контроль ход заготовок про. 
дуктов животноводства, повысить 
ответственность руководителей 
заготовительных организаций, 
правлений и партийных организа. 
ций колхозов, а также сельских 
Советов за выполнение государ. 
ственного плана заготовок.

ПРИЕМ Н. С. ХРУЩЕВЫМ 
СЕКУ ТУРЕ

ГАГРА, 23 ноября. (ТАСС). Сего
дня Председатель Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущев принял находя
щегося в СССР с официальным ви
зитом президента и председателя 
правительства Гвинейской Республи
ки  Секу Туре и сопровождающих 
его лиц.

Между Н. С. Хрущевым и Секу 
Туре состоялась беседа, прошедшая 
в теплой обстановке дружбы и взаи
мопонимания. Н. С. Хрущев и Секу 
Туре обменялись мнениями по не
которым вопросам советско-гвиней

ских отношении и по ряду актуаль
ных международных проблем. 
Н. С. Хрущев попросил президента 
Секу Туре передать горячий привет 
мужественному гвинейскому народу 
и пожелания новых больших успе
хов в его благородной борьбе за 
укрепление независимости молодой 
Гвинейской Республики.

На приему присутствовали пред
седатель Комиссии по иностранным 
делам Совета Национальностей Вер
ховного Совета СССР Н. А. Мухит
динов и другие официальные лица.

Брошюра с текстом выступления 
Н. С. Хрущева на приеме 
советских журналистов

Вышла в свет брошюра «Совет
ская печать должна быть самой 
сильной и самой боевой!», выпу
щенная государственным издатель
ством политической литературы. Она 
содержит текст выступления това

рища Н. С. Хрущева на приеме со
ветских журналистов в Кремле 14 
ноября 1959 года.

Брошюра издана массовым тира
жом.

(ТАСС), •

ВТОРАЯ СЕССИЯ 
ВЕРХОВНОГО СОВЕТА 

РСФСР
24 ноября в Москве начала работу Вторая сессия Верховного Совета 

РСФСР пятого созыва. *
Десять часов утра. Зал заседаний Большого Кремлевского дворца за

полнили депутаты и многочисленные гости. В правительственных ложах 
появляются товарищи А. Б. Аристов, Л. И. Брежнев, К. Е, Ворошилов, 
Н. Г. Игнатов, А. И. Кириченко, Ф. Р. Козлов, 0. В. Куусинен, М. А. Сус
лов, Е. А. Фурцева, Н. М. Шверник, П. Н. Поспелов, А. Н. Косыгин, 
Д. С. Полянский. Депутаты и гости встречают их бурными, продолжи
тельными аплодисментами.

Председатель Верховного Совета РСФСР депутат В. И. Прохоров объ
являет сессию открытой. Он предоставляет слово Председателю Мандат
ной комиссии депутату А. С. Трофимову для доклада о результатах про
верки полномочий депутатов, избранных по двум избирательным окру
гам вместо выбывших депутатов.

Верховный Совет признает полномочия вновь избранных депутатов.
Затем сессия избрала заместителем Председателя Верховного Совета 

республики депутата И. Д. Леонова вместо умершего депутата К. М. Бы
кова.

Единодушно утверждается следующая, повестка дня сессии:
1. О Государственном плане развития народного хозяйства РСФСР на 

1960 год.
2. О Государственном бюджете РСФСР на 1960 год и об исполнении 

Государственного бюджета РСФСР за 1958 год.
3. О проекте Закона о порядке отзыва депутата Верховного Совета 

РСФСР.
4. Об утверждении Указов Президиума Верховного Совета ^СФСР.
Сессия переходит к  рассмотрению первого вопроса. Слово .для доклада

о Государственном плане развития народного хозяйства республики на 
1960 год предоставляется заместителю Председателя Совета Министров 
РСФСР, Председателю Госплана РСФСР депутату В. Н. Новикощд.

Затем с докладом о Государственном бюджете РСФСР на 1960 год и 
об исполнении Государственного бюджета Российской Федерации за 
1958 год выступил Министр финансов РСФСР депутат И. И, Фадеев.

Вь1ступление А. И. Микояна 
перед мексиканскими 

промышленниками
МЕХИКО, 23 ноября. (ТАСС). Вы

ступая на завтраке в национальной 
палате обрабатывающей промыш
ленности Мексики 21 ноября. А. И. 
Микоян заявил, что СССР желает 
установления контактов и связей 
между странами по экономическим, 
культурным и научным вопросам. 
Но мы этого никому не навязываем, 
сказал Микоян. Мы считаем, что не 
больше заинтересованы в этом, чем 
другие страны, с которыми мы хо
тим установить связи.

В теоретическом плане, сказал 
Микоян, я считаю, что нельзя быть 
по-настоящему независимым, не 
имея связей со всеми странами. Ес
ли будете иметь связи только с од
ной определенной группой стран, то 
волей-неволей попадете в зависи
мость. Мы, продолжал он. —  сто
ронники того, чтобы все народы —  
малые и большие —  обладали дей
ствительной I независимостью и ж и
ли в дружбе со всеми народами.

Обращаясь к  собравшимся в зале 
представителям делового мира Мек
сики. Микоян заметал; «Чем боль
ше вы разовьете индустрию, куль
туру, тем скорее вы подниметесь на 
более высокий уровень жизни.

Мы вас своими конкурентами не 
считаем. Да у  нас и  нет конкурен
тов ни в каких странах. У нас пла
новая экономика. Если мы видим, 
что начинаем производить что-то 
лишнее, мы дальше это производст- i 
во не развиваем, капитал направля
ем в другие отрасли экономики или 
расширяем рынок путем снижения 
цен».

Коснувшись вопроса о темпах раз
вития. Микоян сказал: «Мы —  со
ветские люди, коммунисты —  бро
сили вызов, заявили, что догоняем 
и обгоним США по уровню промыш
ленного производства. Дерзкий вы
зов. Когда-то над нами смеялись, с 
нами мало считались, но когда уви
дели, что мы построили ракеты.

спутники, атомные электростанции, 
первое атомное гражданское судно, 
когда узнали о том, что и как  у  нас 
развивается и представляет интерес 
и для американцев, то в конгрессе 
США состоялось несколько специ
альных заседаний, на которые вы
зывались лучшие экономисты, и об
суждался вопрос о темпах разви
тия в СССР. Экономисты, конечно, 
подкорректировали данные немного 
себе на пользу, немного нам. «во 
вред», но совсем «зачеркнуть» наши 
успехи и наши планы или сделать 
вид, что нет таких фактов, ка к  это 
делали раньше, теперь уже не вы
холит».

В качестве факторов, определяю
щих высокие темпы развития со
циалистической экономики, Микоян 
назвал, в частности, социалистиче
скую собственность, плановое хо
зяйство, отсутствие безработицы, 
технический и научный прогресс.

Весь наш народ, сказал А. И. Ми
коян, стремится к  тому, чтобы 
улучшить свою жизнь В войну мы 
очень много потеряли. Наш народ 
питает отвращение, к  войне. Мы хо
тим мира. но мы хотим жить луч
ше, чем мы живем сейчас, и лучше, 
чем живут в самых богатых стра
нах. СЩА очень ревнуют нас к  это
му. Но нас эта ревность мало вол
нует. Мы даже думаем, что это бу
дет ХОРОШО для простого люда Аме
рики. Когда мы догоним Америку, 
лидеры монополий вынуждены будут 
что-то предпринять для того, чтобы 
улучшить жизнь рабочих. Значит, 
наше экономическое соревнование в 
конечном счете поможет и амери
канскому народу. А это полезное 
дело.

В заключение А. Н. Микоян по
желал мексиканскому народу успе
хов в развитии экономики, науки и 
культуры и призвал к  расширению 
деловых контактов между СССР и 
Мексикой.

О предстоящем визите в Советский 
Союз президента Итальянской 
Республики Джованни Гронки

Президиум Верховного Совета 
СССР пригласил президента Италь
янской Республики Джованни Грон
ки посетить Советский Союз с офи
циальным визитом.

Президент Итальянской Респуб- 
■тики с удовольствием принял это 
приглашение. Он прибудет в Москву 
8 января 1960 года и проведет в 
Советском Союзе около недели.

Программа включает, кроме пре
бывания в столице СССР —  Мо
скве, где президент Итальянской 
Республики встретится с государст
венными деятелями Советского Сою
за, также посещение Ленинграда.

Президента Гронки будет сопро
вождать министр иностранных дел 
Италии Джузеппе Пелла.

Новый листопрокатный стан

i l l

■

Ha Череповецком металлургическом заводе успешно проведено 
горячее опробование нового прокатного стаяв «2800». Получена пер
вая листовая сталь.

Проект стана выполнен с учетом последних достижений в области 
технологии и технического оснашения прокатного производства. Все 
процессы прокатки  и обработки стальных заготовок механизированы  
и автоматизированы.

На снимке; листопрокатный стан «2800» Череповецкого завода.
(Ф отохроника ТАС С )*

А Р М Я Н С К А Я  ССР. В  Севано-Разданский кас. 
кад входят шесть гидроэлектростанций — Кана, 
керская, Озерная, Гюмуш ская, Арзнинская, Атар- 
бекянская и Ереванская. Первые четыре электро, 
станции уже в течение нескольких лет дают про. 
мышленный ток.

Готовится к  пуску  Атарбекянская и сооружается 
Ереванская ГЭС.

Вся эта энергетическая система оборудована но. 
вейшей техникой с применением телемеханики. 
Пуск, остановка и изменение нагрузок агрегатов 
производятся с центрального диспетчерского п у н к . 
та, находящегося в Ереване.

На снимке: строительство здания Ереванской 
ГЭС.

(Фотохроника ТАСС).

25—30 кубометров леса 
—на каждого члена звена

ШИРОКО ПОДХВАТИТЬ почин 
НАРГАООКСКИХ ЛЕООЗАГОТОВИТЕЛЕЙ

☆  ☆

В обномв профсоюза рабочих лесной, буматной 
✓  “ 

и деревообрабатывающей промышленности

и номбинате ,,Томлес“

Об инициативе малых комплексных 
звеньев Сангальского лесопункта 

Каргасокского леспромхоза
24 ноября в газете «Крас

ное Знамя» опубликовано от
крытое письмо передовых ма
лых комплексных звеньев Сан
гальского лесопункта Карга
сокского леспромхоза.

Механизаторы передового 
лесопункта области предлагают 
организовать социалистическое 
соревнование лесозаготовителей 
за выработку на каждого чле
на комплексного звена не ме
нее 25— 30 кубометров леса в 
смену, за повышение произво
дительности труда и снижение 
себестоимости древесины.

Придавая большое значение 
начинанию каргасокских лесо
заготовителей. обком профсою
за рабочих лесной, бумажной и 
деревообрабатывающей про
мышленности и комбинат 
«Томлес» одобрили ценный по
чин малых комплексных звень
ев Сангальского лесопункта 
Каргасокского леспромхоза.

Хозяйственным руководите
лям и профсоюзным организа
циям предложено глубоко разъ
яснить каждому лесозаготови
телю значение патриотической 
инициативы каргасокских меха
низаторов, обсудить их письмо 
на общих собраниях, организо
вать соревнование лесозагото
вителей за увеличение ком
плексной выработки на каждо
го рабочего.

Решено ежемесячно подво
дить итоги соревнования валоч- 
но-трелевочных звеньев комби
ната «Томлес».

Президиум обкома профсою
за и комбинат «Томлес» выра
зили уверенность, что коллек
тивы лесозаготовительных 
предприятий области, поддер
жав почин каргасокских лесоза
готовителей, обеспечат успеш
ное выполнение годового плана 
и принятых обязательств.

☆

Будем следовать 
примеру каргасокских 

механизаторов
Передовые валочно-трелевочные 

звенья далекого Нюрольского лес
промхоза первыми услышали о цен
ной инициативе своих соседей —  
каргасокских лесозаготовителей, на
чавших борьбу за выработку на 
каждого члена звена по 2 5 — 30 к у 
бометров древесины.

Немного прошло времени с тех 
пор, ка к  стала известна эта весть, а 
у  каргасокских механизаторов уже 
есть свои последователи. Комплекс
ное звено тракториста' Василия Пет
ровича Киселева, тщательно взве
сив свои возможности, решило еже
дневно давать на кагждого члена 
звена по 27 кубометров древесины.

В более трудных условиях рабо
тает звено тракториста Ивана Федо
ровича Гришаева. У него велико 
расстояние трелевки. Но и этот 
дружный коллектив решил ответить 
на доброе дело, начатое соседями. 
Он решил давать на каждого члена 
звена не менее 20 кубометров в 
смену. Это в полтора раза больше 
нормы.

В. РЫБИН, 
главный инженер^ 

Нюрольского леспромхоза.'

У инициаторов соревнования
в  глубине тымской тайги, в де

сятках километров от больших на
селенных пунктов, расположен са
мый крупный механизированный в 
Каргасокском районе Сангальский 
лесопункт. Добрая слава о трудо
вых делах сангальских' лесозагото
вителей уже давно идет по всем 
леспромхозам нашей области. Ранее 
мало кому известный таежный по
селок Толпарово стал родиной мно
гих патриотических начинаний, ко
торые нашли поддержку у сотен 
лесозаготовителей.

Высокая техническая оснащен
ность лесопункта позволяет внед
рять новые, высокопроизводитель
ные приемы труда, улучшать его 
организацию. Одними из первых в 
области сангальцы перешли на ра
боту малыми валочно-трелевочными 
звеньями. Трехлетняя работа ком
плексными звеньями показала, что 
такая организация труда наиболее 
целесообразна. Лучше стали исполь
зоваться тракторы, автомашины, по
грузочные краны. До организации 
малых комплексных звеньев годо
вая производительность на трелевке 
на тракторо-смену составляла око
ло 39 кубометров, а за десять ме
сяцев первого года семилетки она 
достигла 75,5 кубометра. На лесо
пункте смело пошли на внедрение 
на нижнем складе электросучкоре- 
зок и бензопил «Дружба» в лесосе
ках. Это позволяет лесопункту из 
года в год повышать комплексную 
выработку на каждого рабочего. Ес
ли в 1956 году на каждого рабдчего 
было выработано 380 кубометров 
древесины, то в 1958 году —  уже 
550 кубометров, а в первом году се
милетки коллектив решил дать 
600 кубометров.

Плодотворно трудятся санга.чьцы 
в первом году семилетки. Здесь ро
дилась замечательная инициатива—  
высокопроизводительно использо
вать технику, досрочно выполнить 
семилетний план. Инициатором 
борьбы за досрочное выполнение се
милетнего плана выступило ком
плексное звено знатного лесозагото
вителя области Прокопия Говзана. 
Оно решило к  концу 1965 года дать 
два семилетних плана, а в 1959 го

ду —  20 тысяч кубометров древе
сины. Свое слово коллектив этого 
звена держит крепко. За десять ме
сяцев и 20 дней ноября П. Говзан 
со своими товарищами заготовил и 
подтрелевал свыше 16,5 тысячи ку 
бометров древесины. Это патриоти
ческое начинание было поддержано 
первичной партийной организацией 
лесопункта и райкомом партии. Бю
ро райкома КПСС обязало руководи
телей Каргасокского и Нюро.тьского 
леспромхозов, первичных партийных 
организаций лесопунктов провести 
массово-разъяснительную и органи
заторскую работу среди лесозагото
вителей по поддержанию этой ини
циативы. В результате проведенной 
большой организаторской работы 
движение за досрочное вьшолнение 
семилетнего плана приняло массо
вый характер. Включились в сорев
нование и ведут достойную борьбу 
за досрочное выполнение семилетки 
комплексные звенья тт. Савчина, 
Москаленко, Доброва, бригад ниж
него склада тт, Мельника. Серякова, 
Семенюка из Каргасокского лес
промхоза, комплексные звенья Ва
силия Киселева.: Ивана Гришаева, 
Модеста Дронова из Нюрольского 
леспромхоза.

Изыскивая и используя внутрен
ние резервы для увеличения вывоз
ки древесины, лесозаготовители 
Сангальского лесопункта с помощью 
инженерно-технических работни
ков первыми в районе организовали 
крупнопакетную погоузку древесины 
двумя агрегатами. Сейчас на лесо
пункте обору,дуются еще 4 агрегата 
для крупнопакетной погрузки. Их 
внедрение позволит по.чностьго от
казаться от тракторо-кранов, уско
рить оборачиваемость лесовозных 
машин, поднять производите-льность 
труда. С внедрением кпупнопакетной 
погрузки лесопункт сможет перейти 
на новую форму организации труда: 
малые комплексные звенья будут 
не. только валить и трелевать лес. 
но и грузить его на автомашины. 
Это будет новым шагом по пути 
технического прогресса.

Многие валочпо-трелевочные ком
плексные звенья уже в первом году.

семилетки добились производитель-. 
ности труда, запланированной на 
конец 1965 года. Мотористы бензо
пил «Дружба» В. Янышевский, 
Ф. Демарин, водители тракторов 
Я. Говзан, В. Дрочук, П. Савчин, 
Ф. Догадин достигли комплексной 
выработки, запланированной на ко
нец семилетки.

На исходе первый год семилетки. 
Взятые на этот год обязательства 
для сангальцев оказались по плечу. 
Они достойно взяли первый рубеж 
семилетки.

Подводя первые итоги, они заду
мались: чем еще порадовать люби
мую Родину, какие наметить новые 
крутые рубежи?

На лесопункте родилась новая 
патриотическая инициатива: пере
довые комплексные звенья взяли на 
себя обязательства давать за смену 
на каждого члена звена по 2 5 — 30 
кубометров древесины, еще повы
сить производительность тракторов 
на 10— 15 процентов. Это очень 
ответственные обязательства. Сан- 
гальпы обязались вдвое давать 
больше леса, чем в среднем дают 
сейчас малые комплексные звенья 
комбината «Томлес», работающие на 
базе ТДТ-40. Но они по своему опы
ту знают —  такие показатели впол
не достижимы, если тщате.чьно уха
живать за машинами, умело приме
нять передовые методы труда.

Никогда еще так вдохновенно не 
трудились на бевегах небо,чьтой ре
ки Сангальки. Механизаторы лесо
пункта хорошо знают, что их труд 
сейчас на виду у всех трудящихся 
области. Они стараются с первых 
же дней добиться намеченных рубе
жей. Как всегда, слово их крепко. 
По 40 с лишним кубометров еже
сменно на каждого члена звена дают 
Прокопий Говзан и его товарищи, 
крепко держат свое слово и коллек
тивы других звеньев, поставившие 
свои подписи под открытым письмом 
ко всем лесо.заготовителям области. 
Сангальцы уверены —  стоит лишь 
начать, а у доброго дела всегда най
дется много последователей.

Т. КУРИЛОВИЧ.

Каргасок. (По телефону).
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Организаторская работа—залог 
хозяйственных успехов

(С Бакчарской районной партконференции)

Почему снизились
надои молока?

Минул еще один год жизни Бак
чарской районной партийной орга
низации. За этот сравнительно не
большой отрезок времени она стала 
более зрелой, боеспособной, настой
чиво преодолевает трудности.

Более совершенным стал стиль 
работы райкома партии. Райком, 
отказавшись от мелочной опеки, 
взял курс на повышение роли пер
вичных партийных организаций, 
предоставил им больше инициати
вы. Редким явлением стали выезды 
уполномоченных райкома КПСС для 
проведения различных сельскохо
зяйственных кампаний, укрепились 
руководящие кадры колхозов. На 
работу в деревню был рекомендован 
ряд опытных руководителей, уме
лых организаторов. По решению 
райкома партии в районе организо
вана школа передового опыта.

Бакчарцы горячо откликнулись 
на патриотический почин комсо
мольцев и молодежи депо Москва—  
Сортировочная. В коммунистическое 
соревнование вступило 30 коллек
тивов. Недавно одному из них, ма
лому комплексному звену из Заха- 
ровского лесозаготовительного пунк
та, которое возглавляет тов. Верхо
ланцев, было присвоено звание кол
лектива коммунистического труда.

Усиление ро.ли партийных орга
низаций поло.жительно сказа.чось на 
хозяйственных делах колхозов. 
Урожайность зерновых в, этом году 
в целом по району составила в 
среднем по 13,5 центнера с гекта
ра, на 1,8 процента больше прош
логоднего. А в колхозах «Северное 
сияние», «Сибиряк» —  по 14— 18 
центнеров. Это дало возможность 
по.чностью засыпать семена на весь 
яровой клин, увеличить выдачу 
хлеба на трудодни.

Райком партии, коммунисты и 
актив сделали правильные выводы 
из ошибок, допущенных в прошлые 
годы при возделывании кукурузы . 
Минувшей осенью и зимой были 
созданы механизированные кукур у 
зоводческие звенья, с кукурузово
дами проводились семинары. «Ко- 
ро.теву полей» посеяли в лучшие 
агротехнические сроки, по хорошо 
удобренным почвам. Труд окупился 
сторицей. Каждый гектар дал р 
среднем по 358 центнеров зеленой 
массы, что позволило заложить по 
12 тонн си,лоса на каждую корову. 
Самый высокий урожай кукурузы  
получил звеньевой колхоза имени 
Жданова коммунист тов. Величко. 
Он вырастил по 850 центнеров ку 
курузы  с гектара, а на 5 гектарах 

, 1̂  по 1.050 центнеров.
Достигнуто некоторое увеличение 

«.производства продуктов животно
водства: надои за 10 месяцев со- 
стави.чи 1.622 килограмма молока 
от каждой коровы, или на 40 кило
граммов больше, чем за соответст
вующий период прошлого года. Ва
ловое производство молока увели- 
чи.чось на 1.675 центнеров. Район 
досрочно выполнил план продажи 
государству мяса и яиц. Доходы 
сельхозартелей возросли на 1,7 
миллиона рублей.

Однако эти итоги не удовлетво
рили участников районной партий
ной конференции, которые подверг
ли резкой критике деятельность 
райкома партии за отчетный пери
од. Критика была продиктована же
ланием улучшить дела. Разбирались 
основные вопросы жизни района.

Красной нитью через все выступле
ния проходила мысль, что возмож
ностей у района очень много, но 
они еще плохо используются, что 
необходимо повысить уровень орга
низаторской работы, ибо это —  за
лог хозяйственных успехов.

На конференции отмечалось, что 
в . ряде партийных организаций еще 
низок уровень идеологической и ор
ганизационной работы. Райком 
партии мало учил коммунистов ис
кусству работы в массах. Идеологи
ческая работа занимала мало места 
в деятельности райкома партии, 
она велась в отрыве от задач хо
зяйственного и культурного строи
тельства района. В лекционной про
паганде слабое внимание было уде
лено разъяснению исторических ре
шений XXI съезда КПСС. Очень ма
ло прочитано лекций о передовом 
опыте и на научно-технические те
мы.

Социалистические обязательства 
по развитию сельского хозяйства, 
взятые трудящимися района, оста
лись невыполненными.

Выступающие вскрыли неисполь
зованные резервы. Заказывалось, 
что если бы, например, во всех 
колхозах района повысить продук
тивность молочного стада хотя бы 
до уровня колхозов «Прогресс» и 
«Сибиряк», то производство моло
ка удвоилось. Такое же положение 
с производством мяса. За 10 меся
цев на 100 гектаров земельных 
угодий произведено по 16,6 цент
нера мяса, а в колхозе «Северное 
сияние» —̂  по 28,7 центнера. Рай
ком партии не учил партийные ор
ганизации глубоко вникать в эко
номику, анализировать состояние 
дел.

—  Райком партии, его бюро не 
изучили глубоко особенностей каж 
дого хозяйства, —  сказал делегат 
тов. Ломаев. —  Новому составу 
райкома партии надо разработать 
конкретные меры по специализа
ции хозяйств района.

Эту мысль развил и делегат от 
партийной организации колхоза 
«Северное сияние» тов. Иволгин:

—  Мне кажется, —  сказал он,—
нужно специализировать хозяйства 
района на развитии мясо-молочного 
животноводства. До сих пор в 
большинстве колхозов только к  кон
цу года «изучают», во что обходит
ся центнер продукции. Это— негод
ная практика. Этим нужно зани
маться постоянно. Необходимо вести 
настойчивую борьбу за снижение 
себестоимбсти продукции. с

Участники конференции тт. Са- 
зыкин, Парфенович внесли предло
жения, направленные на организа
ционно-хозяйственное укрепление 
колхозов. Они предложили создать 
в колхозах комплексные бригады и 
ввести в них хозрасчет, что позво
лит сократить административно-уп
равленческий аппарат, с меньшими 
затратами производить больше про
дукции.

На конференции велся большой 
разговор о необходимости укрепле
ния среднего звена руководящих 
колхозных кадров.

Нынче в Бакчарском районе соз
дан откормочный пункт, находя
щийся в ведении конторы «Загот- 
скот». Он призван принимать от 
колхозов скот и сдавать его госу- 

‘ дарству с хорошей упитанностью.

Здесь создана партийная организа
ция. Однако райком партии забыл о 
ней. Не оказал помощи откормоч
ному пункту и областной трест 
«Мясомолсырпром».

—  Это отрицательно отразилось 
на экономике хозяйств, —  говорил 
делегат тов. Вахрушев, —  скот ско
пился на пункте, в большие моро
зы стоял без корма под открытым 
небом, терял вес. Хозяйства терпе
ли огромные убытки. Этих ошибок 
надо избежать в будущем.

Справедливой критике подверга
ли делегаты тт. Сальников, Ноев, 
Трунов райком партии за слабое 
внимание к  удовлетворению быто
вых и культурных нужд населения.

Конференция признала работу 
райкома партии удовлетворитель
ной. В принятой резолюции намече
ны меры по устранению вскрытых 
недостатков.

***
На пленуме райкома партии пер

вым секретарем избран тов, Мон
голии А. Г., секретарями —  
тт. Касперович А. А., Еремина А. М.

А. СОКАЛЬСКИЙ.

На снимке: Надежда Иванов
на Мисюкова — станочнттца 
Томского завода режущих ин
струментов. Соревнуясь за до
срочное выполнение плана пер
вого года семилетки, она еже
дневно выполняет по две нор. 
мы.

Фото Ф. Хитриневича.

Колхозы приобретают 
голубых песцов

Артель «Авангард» Алек
сандровского района приобрела 
й рыбкоопе голубых песцов 
для разведения. Голубых пес
цов закупил и колхоз имени 
Куйбышева.

Наша ферма завершает текущий 
хозяйственный год со значительно 
лучшими показате.лями чем в 1958 
году. На каждую фуражную корову 
за 10 месяцев надоено по 1.592 ки 
лограмма молока —  на 440 кило
граммов больше прошлогоднего. Это 
говорит о том, что мы можем ус
пешно справиться со взятыми обяза
тельствами первого года семилетки, 
надоить по 2 .100 килограммов мо
лока на корову. Но нам нужна по
мощь правления колхоза и прежде 
всего в механизации процессов тру
да. Скот у нас размещен в хорошем 
типовом помещении, но механизации 
нет никакой. В коровнике нет даже 
подвесной дороги. Все корма разно
сим по группам коров вручную. 
Причем, разносим корма не только 
внутри двора, но и от привозных 
скирд к  весам, с весов —  во двор. 
На это уходит очень много времени 
и сил.

Но, пожалуй, самое трудное в на
шей работе это поение коров. Зимой 
прошлого года мы поили животных 
подогретой водой. Недалеко от фер
мы есть колодец, вода подавалась в 
цистерну и подогревалась в ней. Во
ду мы носили во двор и поили ко
ров. Трудно было таскать, но мы с 
этим не считались. Коровы получа-

.чи воды вдоволь, и удои молока зи
мой были неплохие. Но трудности 
прошлого года оказались «пустяка
ми» по сравнению с нынешними. 
Прошло лето, и за это время прав
ление артели не смогло организовать 
ремонт колодца. Как-то еще во вре
мя сенокоса механик колхоза тов. 
Самохвалов дня четыре пробыл око
ло избушки, где пробурен колодец и 
установлена цистерна для подогре
ва воды, ожидая, когда ему брига
дир полеводческой бригады тов. Зу
бов выделит в помощь людей для 
ремонта колодца. Но бригадир ни
кого не послал, не послал и брига
дир тракторной бригады тов. Ян
сонс.

Механик тов. Самохвалов, про
ждав бесполезно несколько дней, 
уехал и больше у нас не появлял
ся. Беззаботно отнеслись к  этому и 
заведующий фермой тов. Долгих и 
председатель тов. Сербуленко. Дав 
распоряжение о ремонте колодца, 
они не проконтролировали, как оно 
выполняется,

Вот уже несколько недель скот 
стоит во дворе. Колодец не отремон
тирован, а мы за 250 —  3-00 мет
ров от фермы из болот таскаем ко
ровам затх.чую воду. У каждой из 
нас по 12 —  13 коров в группе,

СЛЛВА. Б У Д Е Т  ЗДОРОМ
Скорая помощь доставила в Томскую городскую больницу 

Славу Полякова в тяжелом состоянии.
—  Ожог четвертой степени и воспаление легких, —  опреде

лил дежурный врач. Вся спина и верхняя часть плеча были 
обуглены. А  случилось это так,

Поляковы —  отец, сыновья Слава и Витя и соседский 
мальчик Юра Лабутин пошли на рыбалку.

Около Юштинской протоки устроили шалаш. Незаметно 
прошла ночь, начало светать.

—  Подъем! —  скомандовал Иван Петрович.
Мальчики быстро соскочили и, поеживаясь от утренней све

жести, побежали к обласку.' Осмотрели переметы.
—  Теперь за удочки, —  посоветовал отец. —  Самый клев 

начинается.
Часа через два с половиной удилища стали реже мелькать 

в воздухе, клев затихал. И незаметно подкрадывался сон. Те
перь мальчики «клевали» сами.

—  Папа, я пойду посплю? —  обратился Слава к Ивану 
Петровичу.

Мальчик побежал к шалашу,
...Крик, полный ужаса, заставил рыбаков бросить удочки. 

Пока отец разобрался в чем дело, Слава был уже у лесной 
опушки в противоположной от них стороне.

—  Назад к воде! —  кричал Иван Петрович.
Голос отца привел в сознание мальчика. Он понял, что за 

плечами у него не страшный зверь, как ему показалось спро
сонья, а огонь. Горит одежда. Мальчик побежал к берегу.

_ В воду. —  услышал он тревожный возглас отца.
На миг приятная прохлада заглушила боль. Хотелось по

дольше оставаться в воде. Но отец уже подхватил мальчика на 
руки, вынес на берег.

И вот Слава в больнице. Началась упорная борьба за жизнь. 
Три месяца врачи старались уничтожить полосу омертвения. 
И, наконец, им это удалось. Постепенно черные сгоревшие 
клетки кожи за|М̂ 'ились,,живЫ'МИ.- Но так как поверхность 
О^да^ольшая, организм’ сам не мог заэпитализировать (то 
есть прикрыться но'вой кожей).

—  Будем делать пересадку кожи. —  решили врачи.
1 0  сентября ножу, взятую с бедра мальчика, наложили на 

рану. Но первая же перевязка показала, что лоскуты не при
жились. Не помогли и переливание; крови, соответствующее 
питание, витамины, кварц...

—  Нужно сделать пересадку кожи здорового человека —  
высказала мысль лечащий врач Надежда Валентиновна Добро-
видова. „

Врачи обратились к сверстникам Славы, ученикам второй 
школы. И не напрасно. Ребято живо откликнулись на просьбу. 
16 человек немедленно пришли в больницу, готовые помочь 
товарищу.

Анализ крови показал, что шестеро из них имеют ту же 
группу крови, что и Поляков.

—  Не боитесь операции? —  обратилась к ним Надежда
Валентиновна. „  „  , „

_ Нет, не боимся, —  твердо заявили Саша Цофалла, Вале
ра Кравченко, Вова Исаенко, Гена Малевич, Толя Титов, Витя
Кузнецов. „ _ „

—  Смогу ли я заниматься спортом? —  спросил врача вова

В рядах венгерских  
интернационалистовАвтор помещаемой ниже статьи 

т. Ференц Мюнних— председатель 
правительства Венгерской Народ
ной Республики, член Политбю
ро ЦК Венгерской социалистической 
рабочей партии. Он является непосред
ственным участником описываемых 
событий. В годы первой мировой 
войны тов. Ференц Мюнних был одним 
из руководителей революционной ор
ганизации военнопленных в Томске. 
Вместе е тов. Бела Куном и другими 
венгерскими интернационалистами он 
вел большую политическую работу, 
разъяснял военнопленным ленинские 
идеи по вопросам войны, мира и рево.
ЛЮЦИИ.

В 1917 году Ф. Мюнних вступил в 
РСДРП, был начальником лагеря и ре
дактором газеты для военнопленных. 
После установления в Томске Советской 
власти он вместе с другими товарищами 
организует отряды из военнопленных 
для защиты завоеваний революции. В 
рядах венгерских интернационалистов он 
сражался против белогвардейцев и ин
тервентов на Уральском фронте. Вер
нувшись в конце 1918 года в ^Венгрию, 
он стал одним из основателей Венгер
ской коммунистической партии.

Помещаемая сегодня статья была 
впервые опубликована в 1930 и 1931 
годах в венгерском общественно-полити
ческом журнале «Шарло эт Калапач» 
(«Серп и Молот»), выходившем в Моск
ве. Недавно автор сделал в тексте вос
поминаний некоторые поправки. «Конеч
но, полагалось бы больше и подробнее 
написать о событиях данного периода. 
Но занятость и давность событий не 
позволяют мне этого сделать. Все-таки, 
думаю, что и скудным воспоминанием 
служу великим идеалам пролетарского 
интернационализма», — пишет тов. 
Ференц Мюнних.

Б годы первой мировой войны в 
томском офицерском лагере для 
военнопленных некоторые молодые 
офицеры постепенно сблизились 
между собой в связи с тем, что нх 
взгляды на причины возникновения

воины сходились и что 
они единодушно выска- 
,вывались за прекраще
ние несправедливой
войны.

На этой почве у нас 
были неприятные раз
говоры со старшим по 
рангу офмцером-пол- 
ковником, который у г
рожал по возвращении 
на родину предать нас 
военному трибуналу. В 
конце 1916 г. в Томск 
прибыли новые военно
пленные, среди которых 
был т. Бела Кун, кото
рый оказался более све
дущим в вопросах рабо
чего движения, чем то
варищи нашей группы, 
в которую входили Фе
ренц Мюнних, Эрне 
Сайдлер, Имре Силадьи, 
Кароль Рейнер, Дьюла 
Гарди, Макс Юнг, Эрнэ 
Липшиц. С первых же 
дней т. Бела Кун вы
двинулся, и мы сразу 
признали его своим ру
ководителем. Наша по
литическая работа осо
бенно оживилась после 
Февральской револю
ции, когда в наши ру
ки попали новые мате
риалы от большевиков, 

возвратившихся из эмиграции, осо
бенно речи и статьи Ленина по 
вопросам прекращения войны, пре
вращения империалистической вой
ны в войну гражданскую и установ
ления диктатуры пролетариата. Эти

материалы, переведенные нами на 
венгерский и немецкий языки, мы 
распространяли среди солдат-воен
нопленных.

1 мая 1917 года неско.лько сот 
военнопленных вместе с большеви
ками принимали участие в демон
страции, на которой Бела Кун вы
ступил за социалистическую рево
люцию. В своем выступлении он 
раззшенил военнопленным демонст
рантам, кто развязал войну и кто 
может ее прекратить.

Скоро состоялась новая демон
страция, на которой мы выступили 
с протестом против суда, организо
ванного австрийскими властями над 
Фридрихом Адлером, убившим в 
парламенте председателя Совета 
министров Австрии Штюрка.

Большевики в Томском Совете 'в  
сентябре 1917 года добились 
удовлетворения нашей просьбы пе
реселиться в город. Всего пересели
лось 12 человек. Некоторые из нас 
в то время уже были членами воен
ного комитета большевистской' ор
ганизации.

В эти месяцы мы получили до
ступ к  университетской библиотеке 
и возможность прочесть классиков 
марксизма на немецком языке.

С. успехом работал среди военно
пленных 'тов. Иожеф. Рабинович, 
венгерский наборщик, которого мы 
взяли с собою, когда переселились в 
город. Он был одним из лучших аги
таторов среди солдат. Позже его 
послали в город Омск для усиления 
состава редакции газеты, издавав
шейся на венгерском языке.

Советы взяли власть в свои руки 
в Томске без кровопролития, так 
как  большевики еще задолго до ок

тября имели перевес в Томском Со
вете. Благодаря большому влиянию 
большевиков в местном Совете на
ша революционная группа еще в 
мае— июне 1917 года получила 
возможность проводить агитпропра- 
боту в огромном лагере военноплен
ных, а после Октябрьской оеволю- 
ции, в декабре 1917 года взяла 
власть над двумя лагерями в свои 
руки. Первая наша задача заклю
чалась в том, чтобы закрыть ворота 
офицерского лагеря и открыть во
рота лагеря для солдат, до 
тех пор находившихся в лагере на 
положении заключенных. Мы обра
тились в Томский Совет с просьбой 
разрешить организовать из военно
пленных отряд Красной гвардии, 
Это было 8 января 1918 года. Том
ский Совет поручил нам организо
вать такой отряд и предоставил нам 
для казарм «Дом науки», принадле
жавший ранее книгоиздательству 
Макушина. Это был большой трех- 
атажпый дом, недалеко от лагеря 
военнопленных. В январе 1918 го
да паша революционная организация 
разместилась по Садовой улице 
№ 4, против университетского об- 
щеягития. Пользуясь поддержкой 
большевистской организации и Со
вета, нам в короткий срок удалось 
организовать отряд из трех рот, 
по существу батальон численностью 
более трехсот человек, главным об
разом, из венгров; в составе ба
тальона были также немцы, румы
ны и военнопленные других на- 
циоиал1,ност” й;. С санкции Совета 
мы отстранили коменданта лаге
рей, офицера, сочувствовавшего 
контрреволюционным элементам.. 
Товарищ Бела Кун 6 января уехал 
по вызову центра в Петроград.

В начале февраля томские боль
шевики помогли нам организовать 
типографию, создать свою газету на 
венгерском, немецком и чешском 
языках. Венгерская газета назы
валась «Н.эпсава», т. е. «Голос 
народа», немецкая— «Дер проле- 
тариер», т. е, «Пролетарий», чеш

Исаевко, член сборной команды лыжников детской спортивной 
школы.

—  Может, не пойдешь на операцию? Пятерых будет доста
точно.

—  Что вы?! —  удивился и обиделся Вова. —  Ведь Слава 
'— мой товарищ.

...Операционная. На столе Славик. Лицо его закрыто. Маль
чиков поочередно подвозят на тележке.

Операция окончена. Вся поверхность раны покрыта свежей 
ножей.

После операц-ви Славик попросил показать ему друзей.
—  У нас кожа хорошая, —  говорили ребята другу, — 

перь обязательно поправишься.
В прошедший понедельник сделана первая перевязка боль

ному.
—  Лоскуты все прижились, стали врастать, —  рассказыва

ет ребятам, вновь собравшимся в палате Славина, врач Добро- 
видова. На лицах ребят счастливые улыбки.

 ̂Хорошие у Славика друзья!
На снимке в первом ряду (слева направ>о): Саша Цофалла, 

Гена Малевич, Слава Поляков, Надежда Валентиновна Добро- 
видева. Толя Титов: во втором ряду —  Валера Кравченко, 
Вова Исаенко, Витя Кузнецов.

Текст и фото К. Багаевой.

те-

чтобы наносить достаточное количе
ство воды, нужно принести по 
меньшей мере 50 —  60 ведер. Это 
значит, мы должны сходить за во
дой 25 —  30 раз. Мы просто не 
успеваем и поим коров только один 
раз в сутки. Животные очень 
неохотно пьют ледяную, затх.чую 
воду.

Небогат разнообразием и рацион. 
В сутки на каждое животное прихо
дится 2 килограмма сена, 25 кило
граммов силоса и вволю соломы. 
Солома к  скарм.чнванию не гото
вится, хотя это можно было сделать. 
В колхозе есть силосорезка, которую 
можно использовать для измельче
ния соломы, но она не отремонтиро
вана. Если бы солома измельчалась 
и запаривалась, или хотя бы толь
ко измельчалась и смешивалась с 
силосом, то это внесло бы некото
рое разнообразие в рацион живот
ных.

Все эти недостатки отрицательно 
сказались на продуктивности ж и 
вотных. Если в сентябре от каждой 
коровы было надоено 194 кило
грамма молока, то в октябре— толь
ко по 129 килограммов. А сейчас от 
73 коров мы надаиваем 150 —  155 
килограммов молока в сутки. А ведь 
большинство коров уже отелилось. 
Мы можем нагнать упущенное, надо 
только создать нормальные условия 
для содержания скота и облегчить 
труд работников фермы. Нужно, что
бы правление артели по-хозяйски 
взялось за развитие артельного ж и 
вотноводства. Мы узнали из газет о 
большой комплексной механизации 
ферм, которую начал проводить в 
жизнь в своем колхозе знатный ме
ханизатор страны Н. Мануковский. 
Почему бы механизаторам нашего 
колхоза не поддержать эту инициа
тиву и не взяться за облегчение 
труда работников фермы? На нашей 
ферме необходимо механизировать 
транспортировку кормов и навоза, 
приготовление кормов и водоснаб
жение. Тогда дояркам будет рабо
тать легче, а молока станет больше 
и оно будет значительно дешевле.

A. БОРЕЙЧУК, Л. РУССУ,
B. ПРОММ, М. КОВЕЦКАЯ,

Е. БОШАРКОВА, Е. ДОБРЯН- 
СКАЯ —  доярки Полозовской 
фермы колхоза «Искра» Мол-

чановеного района.

ская —̂  «Коммунист». С помощью 
газет мы развернули большую аги
тационную и пропагандистскую ра
боту. Эти газеты мы посылали воен
нопленным, работавшим в большом 
количестве в угольных шахтах Суд- 
женки и Анжерки. В начале февра
ля к  нам приехал из Иркутска круп
ный деятель партии и Центросиби- 
ри т. Боград; его речь, произнесен
ная на немецком языке, произвела 
на нас всех очень большое впечат
ление.

Газеты наши оказались очень 
нужными, когда контрреволюция в 
начале 1918 года подняла голову в 
Сибири выступлением атамана Се
менова на; забайкальско-маньчжур
ской границе.

Томский революционный комитет 
военнопленных под руководством 
Беда Куна с самого начала исходил 
из того, что русская пролетарская 
революция является частью миро
вой пролетарской революции, и 
по.чтому с момента выступления 
атамана Семенова наша организа
ция счита.ча основной своей зада
чей оказать военную поддержку 
русской про.четарской революции.

Благодаря нашей агитационной и 
пропагандистской работе мы уже в 
феврале 1918 года могли присту
пить к  организации второго ба
тальона интерчациопалистов.

В это время происходила демобн- 
.чизация войск, и в .этот лее Период 
появился декрет Советского прави
тельства об организации Красной 
Армии.

В марте на батальон интернацио
налистов возложили гарнизонную 
службу и охрану местного Совета, 
расположенного в здании гостини
цы «Европа», на углу Почтамтской.

В связи с выступлением атамана 
Семенова на Востоке и появлением 
чешских эшечонов на Сибирской 
магистрали в марте положение ста
ло напряженным, пришлось разору
жить и распустить организацию ко

митета фронтовиков, попавших под 
влияние эсеров, предъявлявших 
Томскому Совету целый ряд непри
емлемых требований.

В конце марта по приказу Цент- 
росибири один батальон из интерна
ционалистов мы отправили через 
Иркутск на Даурский фронт против 
Семенова. Командиром был назна
чен венгр, бывший поручик Имре 
Ланьи. Этот отряд позже с.тплся с 
Читинским отрядом интернациона- 
.чистов.

В период между мартом и маем 
2-й батальон интернационалистов, 
оставшийся в Томске, был все вре
мя наготове, под рулсьем, ибо в 
Томске было несколько сот демоби
лизованных офицеров царской ар
мии, явных сторонников временно
го правитольства, которые вместе 
с реакционной частью студентов 
университета дважды предпринима
ли неудавшиеся попытки свергнуть 
Советы. Силами русских революци
онных войск и наших интернацио
налистов они были разогнаны и 
разоружены.

В конце мая 1918 года чехи за
няли Сибирскую железную дорогу, 
города Челябинск, Новониколаевск, 
Омск, а также станцию Тайга, и мы 
оказались отрезанными от всей 
страны. Прервалось телеграфное со
общение с внешним миром. Нужно 
было срочно разведать силы про
тивника на станции Тайга раньше, 
чем принять окончательное решение 
—  организовать сопротивление на 
месте или .эвакуироваться. Для этой 
цели мы направили небольшую 
группу из 5() интернационалистов 
под командованием т. Силадьи. Ему 
было дано указание в случае обна
ружения превосходящих сил про
тивника на станции Тайга в бой не 
вступать, а отступить 
в Томск. Заменате.чь- 
ный революционер, ко
мандир этого маленько
го отряда т. Силадьи, 
к  сожалению, нарушил

нашу директиву. По прибытии на- 
станцию Тайга он внезапным напа
дением выбил оттуда чехов и стал 
их преследовать в западном на
правлении, но скоро натолкнулся 
на бо.чьшие силы чехов, был окру
жен и вместе с отрядом погиб в 
бою.

Проана.чизировав положение и 
учтя, что с появлением больших 
сил чехов на Сибирской железнодо
рожной магистрали контрреволю
ционные элементы, особенно эсеры, 
снова подняли голову, Томский Со
вет и Военно-революционный коми
тет решили эвакуироваться, так 
как находящихся в нашем рас
поряжении военных сил было явно 
недостаточно для успешного сопро
тивления.

31 мая 350 интернационалистов 
нашего батальона и русские товари
щи во главе с товарищем Ансонои 
на пароходах «Федеративная Рес
публика» и «Ермак», вооружив эти 
пароходы даже несколькими пуш
ками, отплыли из Томска в на
правлении Тобольск— Тюмень, за
тем отправились в Екатеринбург. Из 
Екатеринбурга меня с товарищем 
Кароль Рейнером и томским боль
шевиком т. Айсоном отправили в 
Пермь д.чя организации нового отря
да. Батальон наш отправился на 
фронт против Дутова.

До.чжен еще упомянуть, что в 
марте 1918 года я принял участие, 
как делегат, на конференции во
еннопленных Центральной Сибири, 
состоявшейся в Канске.

В апре.че на конференцию интер
националистов в Иркутск был на
правлен т. Унгар, а на конференцию 
в Москву, тоже состоявшуюся в ап
реле 1918 года, делегатами от нас 
выезжа.чи Имре Силадьи и Макс 
Юнг.
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ПЕРВЫЕ ШАГИ ПЕРЕСТРОЙКИ
Приближаем обучение Молодой учителЬ

л

к местным условиям
Учащиеся нашей школы закон

чили первую четверть учебного года 
с неплохими результатами. Из 70 

; учеников не успевали только трое.
Эти успехи особенно радуют. 

Ведь мы первый год учим ребят по 
новой программе.

Как мы это делаем? Основное в 
нашей работе —  приближение обу
чения к  местным условиям. Даже 
учителя математики стремятся к  
этому. Они предлагают ученикам 
решать задачи, составленные на ме
стном материале. Уроки физики про
водились иногда в леспромхозе, где 
учащиеся изучали двигатели внут
реннего сгорания.

В сочинениях ребятам предла
гается написать о лучших людях 
колхоза. Ученики стали вниматель
нее присматриваться к  работе 
взрослых, больше интересоваться 
делами артели. Связывается с мест
ными условиями и преподавание 
географии.

Но наибо.льший простор для 
сближения обучения с жизнью и 
нуждами села, конечно, у  препода
вателя био.логии.

Наши учащиеся уже могут делать 
анализ почвы, сумеют определить 
количество удобрений, вносимых на 
гектар пашни.

В этом году из ботанического са
да г. Томска мы получили саженцы 
свыше сорока мичуринских сортов 
яблонь, а также саженцы крыжов
ника, смородины. Ученики заложи
ли небольшой плодово-ягодный сад.

На уроках труда учащиеся изго- 
тов.чяли клетки для кроликов, а 
сейчас приступили к  изготовлению 
папниковых и тепличных рам.

Мы добиваемся, чтобы .ученики 
полюбили водное село, уважали 
труд колхозников и сами умели по- 
настоящему трудиться. С этой же

целью мы создали учебно-опытное 
хозяйство школы. У нас был учеб
но-опытный участок. Но он был 
небольшой по размерам и работы 
на нем в основном велись весной и 
летом. А учебно-опытное хозяйство 
даст возможность работать круглый 
год.

Что же такое учебно-опытное хо
зяйство? Это— питомник, который в 
2 — 3 года удовлетворит потребность 
колхозников в плодово-ягодных са
женцах. Это— теплица, участок ле
карственных трав, опытное поле, 
учебно-производственная ферма.

На своей ферме мы научили ре
бят по всем правилам ухаживать 
за птицей. С помощью колхозников 
в нашем учебно-опытном хозяйстве 
будет построена небольшая образцо
вая птицеферма.

Учащиеся будут разводить кроли
ков, займутся пчеловодством.

Мы, учителя школы, относимся с 
доверием к ученикам, уважаем их 
труд. Буфет и столовая полностью 
обслуживаются ребятами. Как до
бросовестно и хорошо они это дела
ют!
, Чтобы повысить качество знаний 
учащихся, мы решили заниматься в 
одну смену. После уроков ребята 
обедают, затем отдыхают на свежем 
воздухе. Под руководством дежурно
го учителя они в школе же гото
вятся к  занятиям. В группе про
дленного дня занимаются только 
те, кто плохо успевает или не име
ет возможности готовиться к  урокам 
дома.

Мы уверены, что учащиеся на
шей школы быстро найдут себе ме
сто в жизни, станут полноценными 
строителями коммунизма.

В. ГЕЙМ,
директор Халдеевской семилетней 

школы.
Туганский район.

Кто из учителей, идя на свой 
первый урок, не волновался? Очень 
много различных вопросов трево
жат начинающего учителя: как
встретят его ученики, как  пройдет 
первый урок? И десятки других 
мыслей волнуют, заставляют сове
товаться с товарищами по работе, 
просиживать не одну ночь.

Ежегодно в наш Пышкино-Троиц- 
кий район приезлсают молодые 
учителя, окончившие средние и 
высшие учебные заведения. В 
прошлом году их прибыло один
надцать, а в нынешнем —  тринад
цать.

За последнее время большинство 
наших средних и высших педагоги
ческих учебных заведений лучше, 
стало готовить своих выпускников 
для самостоятельной работы. С хо
рошей подготовкой приехали, на
пример, к  нам в район в прошлом 
учебном году выпускницы Сара
товского педагогического училища 
Тамара Маслова и Евгения Домни- 
чева. Девушки-комсомолки с охотой 
согласились ехать в отдаленную 
Аргат-Юльскую школу и зарекомен
довали себя за год работы не только 
способными педагогами, но и хоро
шими общественниками.

С большим желанием, творчески 
работают в школах района выпу
скницы Томского педагогического 
училища нынешнего выпуска Галя 
Матвеева (Беляйская школа), Тама
ра Сулковская (Комсомо,льская шко
ла). Хорошо начали свой трудовой 
путь выпускницы Сталинградского 
пединститута Раиса Смолякова и i 
Нелля Ускова. .Тюбопь Мордухова и 
Лидия Еурточакова (Томский педин
ститут).

Выпускники средних и высших 
учебных заведений, прибывающие 
на работу в школы района, имеют 
достаточные знания и желают рабо
тать, За два года, без уважитель
ных причин, из района не уехало ни 
одного молодого специалиста.

»

Педкабинет и преподаватели труда
в  последнее время качеству ра

боты преподавателей труда в нашем 
районе стали больше уделять вни
мания. Перед началом учебного годт 
было проведено специальное cobi:- 
щание, на котором нас ознакомили 
с новой программой. На уроках 
труда иногда бывают представители 
гороно. Однако этого мало. Нам 
нужна постоянная помощь, работни
ков педагогических кабинетов.

На совещаниях учителей города 
почему-то принято лишь говорить о 
количестве мастерских, о том, что 
сделано учениками. Глубокого зке 
анализа нашей работы нет. Да труд
но его и ожидать. Работники педа
гогического кабинета бывают у нас 
очень редко. Они с.табо связаны с 
работой школьных мастерских, пло
хо изучают опыт преподавателей.

Заведующий городским педагоги
ческим кабинетом И. И. Тагин за
ходит в нашу мастерскую лишь слу
чайно, вне расписания занятий. По
нятно, что от такого посещения нам 
нет никакой пользы. - ' '

Сейчас преподаватели труда не 
могут пожаловаться на отсутствие 
методической литературы. Ее мно
го. А вот основного учебника по 
труду еще нет. Поэтому проведение 
уроков требует от преподавателя 
особо тщательной подготовки. Ра
ботникам педкабинета следовало бы 
обобщить отдельные положения ме
тодики, все лучшее в преподава
нии основ труда. Можно выпускать 
специальные бюллетени о политех
ническом обучении в школах города 
и района. Показательный урок, 
проведенный работником педкабине
та, —  тоже неплохая форма рас
пространения опыта.

Каждый преподаватель труда сам 
составляет чертежи различных де
талей. Типовых чертежей нет. Сами 
преподаватели составляют и техно
логические карты, необходимые для 
изготовления тех или иных изделий. 
Необходимо размножить эти карты. 
Нужно также разнообразить их под
бор. Тогда каждая школа сможет 
выбрать те изделия, изготовить ко

торые можно в ее мастерской.
Мы назвали далеко не все во

просы, которые полностью еще не 
решены. Преподавание основ тру
да —  дело новое. У учителей еще 
сравнительно мало опыта. Но нам 
хочется, чтобы работники педагоги
ческих кабинетов чаще’-?'.'6@вали в 
школьных мастерр^пхд,' лучше по- 
могд^и преподава^елям'труда.

М. КОРОБЕЙНИКОВ, 
преподаватель труда средней 

школы № 1 г. Колпашево.

Прошла первая четверть текуще
го учебного года. Можно подвести 
некоторые итоги работы наших де
бютантов.

С первых дней работы в школах 
некоторые молодые специалисты, 
несмотря на хорошие теоретические 
знания, встретились с очень серь
езной трудностью: они совершенно 
не умели владеть классом, дисцип
линировать его.

О чем это говорит? Прежде всего 
о том, что практическая часть под
готовки учителей в программе выс
ших учебных заведений очень и 
очень мала. Правильно выступают 
в печати многие товарищи, говоря 
не о десяти —  пятнадцатичасовой 
практике студентов, а о работе сту
дентов в школе, ка к  минимум, пол
года или целый учебный год. Прой
дя то.чько такую практику, можно 
решить, получится из того или ино
го студента учитель или нет.

Вторая серьезная трудность, с 
которой встречаюуся молодые спе
циалисты (по крайней мере, добрая 
половина из них), —  это или пол
ное незнание, или очень плохое 
знание сельской лсизни. Когда при
ходится, посещая уроки, слушать, 
ка к  молодой учитель, объясняя ма
териал, не может отличить пшеницу 
от ячменя, не может рассказать, 
что такое силос и черный пар, ста
новится неудобно и за него, и осо
бенно за то учебное заведение, ко
торое готовило его к  работе в сель
ской школе.

Серьезные трудности испытывают 
молодые учителя начальных клас
сов, которым приходится работать в 
однокомплектных и малокомплект
ных школах со сдвоенными, а иног
да и строенными классами. До сих 
пор педагогические училища все 
еще готовят своих выпускников 
только к  работе с одним классом, 
а это совершенно неправильно. В 
каждом районе однокомплектных 
и малокомплектных школ еще 
много. У нас, например, в районе их 
9 из 31 начальной школы.

Новые требования к  советской 
школе обязывают каждого учителя, 
а молодого тем более, трудиться 
творчески. Но и в подготовке резер
ва советского учительства должны 
быть устранены серьезные изъяны. ) 

А. САБАНЦЕВ, 
заведующий Пышкино-Троицким 

районе.

В мастерских томской шко
лы № 8 учащиеся успешно
овла.деван>т различными про
фессиями.

Ученики пятых, шестых и 
седьмых классов занимаются в 
просторной светлой слесарной 
мастерской. О.чи научились де
лать различные предметы бы
тового обихода. Эти изделия 
несложны. Но с каким увлече
нием трудятся школьники!

Впрочем, в слесарной ма
стерской занимаются и делами 
посложнее. Там собирают дет
ские велосипеды. А  восьми
классники делают наглядные 
пособия для уроков машинове
дения.

Руками учащихся построена 
хорошая столярная мастерская 
на 20 рабочих мест. Здесь ус
тановлены 4 токарных' станка 
по дереву, наждак для правки 
инструментов, сверлильный 
станок. Ученики пятых и ше
стых классов изготавливают в 
мастерской вешалки, лопатки 
для детского сада, гладильные 
доски для школьной швейной 
мастерской и другие предметы. 
Юные столяры ремонтируют 
школьное оборудование. Сейчас 
они делают комбинированный 
шкаф школьника.

Преподаватели слесарного и 
столярного дела Петр Карпо
вич Ольшанский и Петр Ва
сильевич Столяров довольны 
юными умельцами.

У девочек тоже много дел. 
По новому учебному плану они 
занимаются домоводством. В 
распоряжение школьниц пре
доставлена швейная мастер
ская. 5 машин с ножным, 4 с 
ручным приводом установлены 
в ней.

Под руководством опытных 
преподавателей И. А. Анацкой 
и С. И. Якимовой ученицы 
делают уже первые успехи. Они 
шьют детское белье для дома' 
ребенка № 1 , сшили халаты, 
постельное белье для клинике 
города.

—  А  ведь многие ученицы, 
даже девятиклассницы, иглу 
не могли в руках держать. —  
улыбаясь, говорит И. А. Анац- 
кая.

После окончания школы уче
ники получат аттестат зрело
сти и хорошую специальность. 
И вполне заслуженно!

Ю. НИКИФОРОВ, 
студент пединститута.

На снимке: Рита Шароха — станочница полуавтоматного цеха 
Томского подшипникового завода. Она руководит бригадой, сорев. 
нующейся за звание коллектива коммунистического труда. Бригада 
успешно выполняет производственный план: станочники бригады
выполняют нормы на 180— lf>0 процентов вместо 160 по обязатель. 
ству. Члены бригады учатся в кружках и на подготовительных кур. 
сах в университете. Фото Ф. Хитриневича.

Десятиклассники средней 
школы Л'Ь 48 г. Томска под ру
ководством преподавателя фи
зики Александра Андреевича 
Фогеля своими руками 'обору
довали кабинет электротехни
ки. Они установили щиты, при
боры, . сделали электропровод
ку.

Ребята научились многому.
Вы видите ученика Сергея

Лобанова (снимок № 1) за ус
тановкой электрощита.

А  это —  десятиклассники 
Геннадий Бек-лемешев 
и Зоя Бодрова (сии. 
мок № 2) Г0Т0.ВЯТ при
способление для мо
тора генератора.

Любая неисправ
ность электроприбо
ров, проводки, а так
же радиоприемни1ков в 
школе теперь устра
няется CiB'OHMH масте- 
рам1и —  учащимися. 
Десяткласоняк Васи
лий Птюш'кин (снимок 
Л'Ь 3) трудится над ре
монтом выключателя.
Y  него это хорошо по
лучается.

Во.лодя Ушаков 
(снимок № 4) —  лю
битель и знаток ра
дио. Сейчас он занят 
регулировкой школь
ного радиодинамика.

Десятиклассники решили за
крепить каждый этаж школь
ного здания за определенной 
группой учащихся, где они бу- 
д.ут выполнять все работы по 
уходу за электро- и радиопро
водкой.

Фото г. Ткаченко.

На районных учительских 
совещаниях

ШЕГАРСКИЙ РАЙОН

212 учителей Шегарского рай
она собрались на совещание, по
священное первым итогам работы 
по новым учебным планам. С док
ладом «Школа на современном эта
пе строительства коммунизма» вы
ступил заместитель заведующего 
районе Г. И. Кицис.

Тов. Кицис рассказал о том, что 
сделано по укреплению материаль
ной базы школ, по организации 
трудового воспитания учащихся в 
районе. Так, этим летом школьни
ки вырастили 32,5 гектара карто- 
фе.тя, 10,5 гектара овощей. Учени
ки  выработали в колхозах 25 ты
сяч трудодней.

В ряде школ улучшилась успе
ваемость учащихся.

В работе школ есть немало и 
недостатков. Не выполнен закон о 
всеобщем восьмилетием обучении. 
Плохо осуществ.чяется закон о все
обуче в Федораевском, Монастыр
ском, Шегарскои сельсоветах.

В 1960 году Баткатская, Ново- 
Илышская, Маркеловская и Побе- 
динская школы будут реорганизо
ваны в восьмплетние. Поэтому нуж 
но подготовить дополнительные 
классные комнаты, кабинеты. Но 
строительство этих помещений ве
дется плохо.

Не везде хорошо налажено препо
давание нового предмета —  обще
ственно-полезного труда. В Карга- 
линской, Шегарской и Комаровской

ВОСПИТАНИЕ В ТРУДЕ
Хорошо потрудились летом 

школьники Бакчарского района. Они 
помогали .колхозникам убрать уро
жай, ухаживали за телятами, рабо
тали доярками. Почти девятна,дцать 
тысяч трудодней заработали ребя
та в колхозах.

Много школьных помещений по
строено или отремонтировано с по
мощью учеников. Строительная 
бригада Поротниковской средней 
школы построила мастерскую, гото
вила тес, штукатурила помещения. 
Под руководством преподавателя 
физики Вакчарской гредней школы 
Г. Д. Волкова учавщеся старших 
классов построили кабинет машино
ведения, помещение д.тя электро
станции, провели электролинию к  
школе. Наступила зима. Перед кол
хозниками стоит ответственная за
дача —  организованно провести еи- 
juosKl^ скота, Д  шшвь шкЬльнцкц

помогают взрослым. Ученики Ппа- 
товской, Поротниковской, Бакчар- 
ской и других школ закреплены за 
группами коров, те.тят. На фермах 
шефы кормят, поят животных, чи
стят помещения.

25 учащихся старших классов 
Вакчарской средней школы в ма
стерских Галкинской РТС изучают 
специальности токаря, слесаря, 
тракториста.

Хорошо налажено трудовое воспи
тание в Вакчарской детском доме. 
Летом ребята выращивали овощи, а 
сейчас помогают животноводам. Кро
ме того, девочки работают в швей
ной мастерской, а ребята —  в сто
лярной.

Труд занял почетное место в во
спитании школьников.

И. ХАРЛАМОВ, 
заведующий Бакчаоскмм района.

школах дети часто работают без 
наблюдения учителгй. У школьни
ков до сих пор нет специальной 
одежды для работы в мастерских и 
уборки помещений.

Многие учите.тя продолжают ра
ботать по-старому, без инициативы. 
Недавно представители районе про
верили работу Ростащовской одно
комплектной школы. Выяснилось, 
что заведуюпщя этой школой тов. 
Казарина плохо готовится к  урокам. 
Неудовлетворительно проходят уро
ки  у многих учителей Татьянов- 
ской, Аиастасьевской, Каргалиш- 
ской и некоторых других школ.

Выступавшие в прениях учителя 
критиковали работников районе и 
районный методический кабинет за 
то, что они плохо вникают в нужды 
школ, не изучают и не распростра
няют опыт передовых учителей. За 
это же критиковались областной 
отдел народного образования и об
ластной институт усовершенствова
ния учителей. Мало оказывается 
помощи обучающимся заочно. За
очники не получают своевременно 
учебных заданий, пособий, в ре
зультате чего многие бросают уче
бу.

Облкниготорг не обеспечил шко
лы некоторыми учебниками.

В Шегарке создана первая в рай
оне школа рабочей молодежи. Она 
укомплектована учащимися и учи
телями,. Но многие руководители 
промышленных предприятий не соз
дают нужных условий для учебы 
молодежи. Посещаемость занятий 
пока низкая.

В решении, принятом на совеща
нии, намечены конкретные пути 
ликвидации недостатков. На обла
стной съезд учителей избраны де
легаты.

АСИНОВСКИЙ РАЙОН

На районном совещании учите
лей в Асино зас.чушан и обсужден 
доклад секретаря райкома партии 
В, И. Некулзева «О работе и даль
нейших задачах 'учительства в у к 
реплении связи обучения с жиз
нью». В прениях выступило 13 че
ловек. На областной съезд учителей 
избрано 18 делегатов.

Районное совещание обсудило и 
приняло социа.чистнческпе обяза
тельства в честь предстоящего Все
российского съезда учителей.

Обсуждены также рекомендации 
и предложения, направленные на 
улучшение школьных программ, 
усовершенствование методик, устав
ных положений в школе и т. д.

Ярлыки
недоверия

Они ошиблись остановкой. Что. , 
бы попасть на площадь имени I 
В. И. Ленина, удобнее было вый. , 
ти из трамвая у Каменного моста, ' 
а они вышли на площади Батень- 
кова. Их четверо. Двое ребяти
шек, средних лет мужчина, види
мо, глава семьи, и женщина. По 
тому, как неуверенно они держат
ся, и по груде вещей нетрудно до
гадаться, что они приезжие.

—  Как вам пройти к автобус, 
ной станции? Лучше доеха'-ь до 
следующей остановки. Там — ру
кой подать.

Подхватив чемоданы, мужчина 
бросился к еще стоявшему трам
ваю, во в этот момент дверь ваго- 
на захлопнулась, и трамвай TtOo- 
кулся. Вдруг светофор на пере
крестке загорелся красным све
том. Заскрежетали тормоза, и 
дверь последнего вагона распах
нулась. Не раздумывая, му:кчи- 
на задвинул в вагон чемоданы, 
забросил набитые до отказа 
«авоськи». HoTOiM посадил ребя
тишек, жену и устало улыбнул
ся: все-таки сели!

— Покупайте билеты, —  гово
рит кондуктор.

—  Мы уже купили... Вот биле
ты... Мы из соседнето вагона, —  
объясняет мужчина.

—  Какое мне дело! — срывает
ся на крик голос кондуктора. —  
Ничего не знаю,— сели в вагон —  
платите! Много вас тут таких!

Ребятишки иопугаино смотрят 
на «тетю» и жмутся к матери. 
Мужчина молча протягивает день, 
ги. Оторвав билеты, девушка-кон
дуктор умолкает. В ее глазах ни 
капельки стыда. Кажется, она 
уже забыла о тех, кого так же
стоко и незаслуженно обидела. А 
они, растерянные и оскорбленные 
недоверием, стоят, -прижавшись 
друг к другу, стараясь не глядеть 
на пассаж,иров...

Эта сценка всплывает в памя
ти, когда приходится слышать об 
уважении, о доверии к человеку. 
Кто-нибудь возразит: стоит ли об
ращать внимание на- подобные 
мелочи? Стоит. Стоит хотя бы 
потому, что с ними еще приходит
ся сталкиваться, и они оставляют 
в сердце глубокий след.

Мы ж;ивем большой и красивой 
жизнью людей нового общества, 
в котором человек человеку —  
друг. И тем обиднее, что кое-где 
нет-нет да и блеснет затухающая 
искра неверия в человека, в чи
стоту его души.

Появилось ЧТО-ТО . новое, чего 
еще не было вчера. Оно вызывает 
теплое чувство радости. И вот 
рядом с ним вы видите старое, 
пришедшее из проклятого прош
лого. Оно настойчиво цепляется 
за новое. И ваша радость мерк
нет.

Трудно найти человека, кото
рый не любил бы книгу —  друга 
и учителя людей всех возрастов и 
профессий. С одобрением встре
тили томичи открытие салона 
книги при центральном книжном 
магазине.

— Очень удобно, —  радуются 
друзья книги. —  Приходи, про- 
с.матривай, выбирай новинки.

— С папкой нельзя! —  задер
живает вход в салон молоденькая 
девушка. —  С портфелями и сум. 
нами тоже.

—  Почему?
—  Всякое может случиться, —  

говорит девушка и многозначи
тельно смотрит на папку.

Посетитель понял. Оставив на 
сто-лике у входа папку, он прохо
дит в салон и время от времени 
чувствует внимательный взгляд 
девушки. Он оскорблен и унижен, 
он уходит поспешнее, чем соби
рался.

А  вот в салоне книги магазина 
технической литературы другие j 
порядки. Смело проходите в са
лон и чувствуйте себя свободно: 
за вами никто не будет следить. 
Если нужно, в выборе книги! 
охотно поможет дежурная. Это ее'

вла-
осо-
так

прямая и единственная обязан, 
ность. Здесь уважают понупате. 
лей, верят им.

Сотни людей проводят свои ве. 
чера в читальных залах много, 
численных библиотек города, в 
театре, посещают симфонические 
концерты. Пальто, как и положе. 
но в таких случаях, сдается на 
хранение в гардероб. Пожилая 
женщина принимает ваше пальто 
и с материнской заботливостью 
спрашивает, все ли сдано.

—  Все, —  с искренней призна. 
тельностью за внимание отвечае
те вы и вдруг замечаете на стене 
табличку с надписью: «За остав
ленные в карманах деньги и цен
ные вещи администрация не отве
чает».

Зачем она? Почему здесь уни. 
жают достоинство своих работни, 
ков, предостерегают не верить 
им?

Нужно быть недалеким, ограни
ченным человеком, чтобы не ви
деть, не чувствовать, как возрос
ла духовная культура наших лю
дей. Сейчас нельзя жить старыми 
понятиями, основным из которых 
было —  не верь никому, кроме 
себя. Ведь уже давно никого не 
удивляет, что найденные деньги 
и документы, забытые вещи воз. 
вращаются их рассеянным 
дельцам. В этом нет ничего 
бенного, В нашем обществе 
должно и быть.

Ничего, кроме недоумения и 
горечи, не вызывают предостере
жения, призывающие с подозре
нием относиться к окружающим.

Сколько их, «творений» неиз
вестных авторов! В разных вари
антах, rpaMOTHfiie и безграмотные, 
они встречаются в самых неожи
данных местах и, как правило, 
подразделяются на три смысло
вые категории — предупреждаю
щие, угрожающие и советующие.

«Входить строго воспрещает, 
ся. Не сорить. Не курить. Цветы 
не рвать. Траву не мять. Деревья 
Не ломать. Штраф. Запрещается. 
Будьте взаимно вежливы» и де. 
сятни других подобных изрече. 
ВИЙ. Не пора ли покончить с ни
ми раз и навсегда? Читаешь таб
лички, и невольно думаешь: не-
.ужели хорошие люди, которые жи
вут рядом с тобой, только и ПО
МЫШЛЯЮТ о том, чтобы войти ку
да им не нужно, насорить, пере, 
ломать деревья или кому-нибудь 
нагрубить? Наши люди прекрасно 
разбираются в правилах хороше. 
го тона, а отдельных уродов та
кими изречениями не воспитаешь. 
На них нужно воздействовать 
иными методами.

Разговор о доверии не празд
ный. Когда два года назад в Том
ске . открылся первый магазин без 
продавцов, кое-кто сомневался: 
посмотрим, дескать, что из этого 
получится. Получилось. Сейчас в 
городе уже несколько магазинов 
без продавцов, а по всей стране 
их десятки тысяч.

Или другое: на столике лежат 
газеты. Рядом —  ящичек для де
нег. Положил деньги— и выбирай 
любую. Быстро, удобно. И для 
государства большая выгода, по
тому что благодаря самообслужи
ванию экономятся огромные сред
ства. А  ведь интересные, полез, 
ные формы торговли, обслуж1Ива. 
кия, построенные на доверии к 
человеку, еще далеко не исчер
паны. Они развиваются, их ста
новится больше.

(Замо доверие возвышает чело
века, предостерегает его от дур
ных поступков. Помните, как за. 
мечательно сказал об этом вели
кий писатель земли русской Мак. 
сим Горький:

«Никогда не подходи к челове
ку, думая, что в нем больше дур. 
ного, чем хорошего,— думай, что 
хорошего больше в нем —  так 
это и будет! Люди дают то, что 
спрашивают у них».

Б. СОФИЕНКО.

ПО СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ

„Подбор и воспитание колхозных кадров-^ 
важная задача сельского райкома“

Под таким заголовком в нашей тарь райкома партии тов. Далы- 
газете 20 октября была опублико. 1 зин, бюро райкома КПСС призна- 
вана корреспонденция, в которой ло, что в корреспонденции пра- 
отмечались серьезные недостатки вилыю отражены недостатки. Б о- 
в работе Каргасокского райкома ро райкомя КПСС наиети.ло кон. 
КПСС с руководящими колхозны- кретные меры для улучшения ра
ми кадрами. боты с сельскохозяйственными

Как сообщил редакции секрет кaдpaмifc.
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Большой успех 
в Польше фильма 

„Н. С. Хрущев 
в Америке“

ВАРШ АВА, 23 ноября. 
(ТАСС). С огромным успехом в 
Польше на многих промышленных 
предприятиях, в клубах Общества 
польско-советской дружбы прохо
дят просмотры цветного докумен
тального фильма «Н. С. Хрущев в 
Америке». Зрители выражают 
восхищение фильмом, воспроизво
дящим исторические дни пребыва
ния Н. С. Хрущева в США.

Просмотр фильма «Н. С. Хру
щев в Америке» состоялся в со
ветском посольстве. На нем при
сутствовали первый секретарь ЦК 
ПОРП В. Гомулка, председатель 
Государственного совета ПНР 
А. .Завадский, председатель Сове
та Министров ПНР Ю. Циранке- 
вич, члены Политбюро ЦК ПОРП, 
Государственного совета, прави
тельства, руководящие деятели по
литических партий.

На съезде 
республиканских 

депутатов 
французских 

муниципалитетов
ПАРИЖ, 23 ноября. (ТАСС). 

Как сообщает газета «Юманите», 
в парижском пригороде Монтрей 
состоялся съезд национальной ас
социации республиканских депу
татов муниципалитетов, в работе 
которого приняли участие 300 де
легатов от 50 департаментов 
Франции. ■

Съезд высказался за проведе
ние на демократической основе 
Коренной финансовой реформы, 
которая обеспечила бы подлинную 
финансовую самостоятельность де
партаментских и муниципальных 
советов.

Съезд выразил пожелание, что
бы французское правительство не
медленно установило контакт с 
представителями алжирцев с 
целью быстрого решения алжир
ской проблемы.

На съезде было объявлено, что 
многочисленные муниципальные 
советы различных политиче
ских направлений пригласили 
Н. С. Хрущева посетить их горо
да во время поездки по Франции.

Юбилейная конференция 
японских борцов за мир

ТОКИО, 23 ноября. (ТАСС). 
Сегодня в Токио закончила свою 
работу конференция сторонников 
мира, посвященная 1 0 -летию дви
жения за мир в Японии и во всем 
мире.

Предотвратить милитаризацию 
страны, воспрепятствовать подпи
санию нового японо-американско
го военного союза, ликвидировать 
армии и вооружения —  этим во
просам была посвящена юбилей
ная конференция японских борцов 
за мир.

Приветствуя сегодня участни
ков этой конференции, член Цент
рального Комитета Компартии 
Японии Камияма отметил боль
шую роль сторонников мира во 
всем мире, а также стран социа
листического лагеря, возглавляе
мого Советским Союзом и Китаем, 
в ослаблении международной на
пряженности. Камияма подчеркнул 
в связи с этим огромное значение 
предлржений Председателя Сове
та Министров СССР Н. С. Хру
щева о всеобщем и полном разору
жении, Камияма поизвал все ми
ролюбивые силы Японии органи
зовать единый фронт борьбы про

тив военных планов правительства, 
в защиту демократии, жизненных 
прав народа, в защиту мира. От 
имени социалистической партии 
конференцию приветствовал депу
тат парламента Харуо Окада.

Конференция единодушно одоб
рила декларацию, в которой заяв
ляет о полной поддержке совмест
ного советско-американского ком
мюнике. подписанного Н. С. Хру
щевым и Эйзенхауэром, взаимные 
визиты руководителей двух госу
дарств, которые открыли путь к 
претворению в жизнь идеи о мир
ном сосуществовании.

Декларация осуждает тех поли
тических деятелей Японии, кото
рые вслед за реваншистами За
падной Германии проводят поли
тику усиления военных союзов, 
политику вооружения страны 
ядерным оружием. Декларация 
ппизывает всех сторонников мира 
Японии активизировать в связи с 
этим борьбу против пересмотра 
японо-американского «договора 
безопасности», воспрепятствовать 
вооружению Японии, первой пост
радавшей от атомных и водород
ных бомб, ядерным оружием.

Выступление Неру 
на политической конференции

в Дели
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ДЕЛИ, 23 ноября. (ТАСС). По 
сообщению делийского радио, 
премьер-министр Неру, выступая 
вчера на политической конферен
ции в Дел'и, сказал, что не может 
быть и речи об изменении основ
ных тенденций внешней политики 
Индии. Страна всегда ставила и 
ставит перед собой цель —  борь
ба за сохранение мира и прекра
щение «холодной войны». Ход 
истории подтвердил неправиль
ность позиции тех. кто в настоя
щее время требует изменения по
литики неприсоединения к блокам 
государств и предлагает, чтобы 
Индия добивалась помощи от дру
гих стран в обороне своей терри

ториальной целостности, заявил 
Неру. В прошлом, когда бы Ин
дия ни обращалась за помощью и 
защитой к иностранному государ
ству, это государство распростра
няло свое господство над народом 
Индии.

Премьер-министр сказал, что. 
независимо от того, что, произошло 
на индо-китайской границе, ос
новные принципы внешней поли
тики правительства не будут из
менены. Он призвал народ оста
ваться единым и сил.ьным.

Касаясь задач страны, Неру за
явил: что сейчас самое важное 
заложить сильную и твердую ос
нову для тяжелой промышленно
сти Индии.

Заявление премьер-министра
Ирака

Антивизация
реваншистов

в ФРГ
БОНН, 23 ноября. (ТАСС). В 

Западной Германии вновь заметно 
активизировались различные ре
ваншистские организации.

В Мюнхене закончилось заседа
ние так называемого «совета с.у- 
детских немцев». Как видно из со
общения агентства ДПА, .участни
ки этого сборища в ы д в и н у л и  ре
ваншистские требования в отноше
нии территории Чехословакии под 
предлогом «права судетских нем
цев на свою родину». В состав 
вновь избранного президиума «со
вета судетских немцев» вошел, в 
частности, боннский министр тран
спорта Зеебом.

Выступая на заседании, Зеебом 
пытался внушать пессимизм в от
ношении предстоящею совещания 
в верхах.

Отражая настроения противни
ков улучшения взаимоотношений 
между СССР и ФРГ, Зеебом по
требовал прекращения всякой тор
говли -Западной Германии с Со
ветским Союзом.

БАГДАД, 24 ноября. (ТАСС). 
По сообщению газеты «Ас-савра», 
премьер-министр Касем в беседе с 
группой иракских офицеров, ка
саясь вопросов внешней политики 
национального правительства, за
явил. что Ирак является нейтраль
ным государством. Он выступает 
против военных блоков и полити
ки агрессии и будет оказывать по
мощь другим арабским странам. 
Говоря о происках и заговорах 
империалистов против независимо
сти Иракской республики, Касем 
сказал, что причина всех этих на
падок'заклгочаёдея в том,, что'им
периализм JM-fiaeT у^щчтожить 
республику, сЪзДанную на оснЗве 
свободы, так как она служит при
мером, достойным подражания 
для ДР.УГИХ стран.

'Говоря о политическом положе
нии в Ираке, Касем вновь под
черкнул значение единства ирак
ского народа перед лицом проис
ков империалистов и сил реакции. 
Премьер-министр подчеркнул, что 
в Ираке будет продолжена работа 
по демократизации страны. Оста
навливаясь на проектах экономи
ческого развития страны, Касем 
указал, что перед иракским наро
дом стоят грандиозные планы, 
предусматривающие промышлен
ное развитие страны, строительст
во школ и жилищ, поднятие жиз
ненного уровня населения, разви
тия.,культуры., Через триа— , шжгь 
лет, сказал он. наша страна б.у- 
дет сильным государством с высо
ким уровнем KyabTj ĵbi,
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КИТАЙСКАЯ НАРОДНАЯ РЕСПУБЛИКА. Закончено строитель
ство первой очереди нефтеперегонного завода в Лэнху (провинция 
Цинхай), расположенном на трассе строящейся железной дороги 
Ланьчжоу — Цинхай.

На снимке: на нефтеперегонном заводе в Лэнху.
(Фотохроника ТАСС).

„ТРУДНЫЕ ВОПРОСЫ
Статья Гертера в американском 

журнале

U

НЬЮ-ЙОРК, 23 ноября. 
(ТАСС). Журнал «Пэрейд» опуб
ликовал статью государственного 
секретаря СШ А К. Гертера «10 
трудных вопросов, которые задает 
вам мир». Статья свидетельству
ет о серьезной озабоченности аме
риканских правящих кругов паде
нием престижа Соединенных Шта
тов за границей. Государственный 
секретарь стремится убедить сво
их читателей в том, что рост анти
американских настроений вызван 
не политикой США, а неумением 
американцев, путешествующих за 
границей, «довести до всеобщего 
сведения правду об Америке, ее 
идеалах и чаяниях».

Гертер перечисляет вопросы, 
которые задают ' американцам 
«иностранцы на родине и за гра
ницей» и на которые, как он ука
зывает. американцы не в состоя
нии ответить:

«Почему Соединенные Штаты 
упираются и не хотят прекраще
ния ядерных испытаний? Если чы

Произвол греческих властей
АФИНЫ, *23 ноября. Коррес

пондент ТАСС И. Абламов сооб
щает: Согласно опубликованному 
сегодня решению, афинский воен
ный кассационный суд отклонил 
кассационную жалобу защиты, 
треб.ующей отменить несправедли
вый приговор М. Глезосу и дру
гим греческим патриотам. Тем са
мым, вопреки протестам грече
ской и мировой общественности, 
Глезос и другие демократы оста
ются в тюрьме.

Известные западные юристы 
Мур и Аронеанго, присутствовав
шие при разборе кассационной 
жалобы, выразили сегодня про
тест против .того, что М. Глезоса 
и других греческих граждан.

осужденных вместе с ним, лишают 
права апелляции по существу де
ла.

Как указывает защита, судеб
ный процесс М. Глезоса проходил 
при таких нарушениях греческих 
законов, что одно это давало ос
нования требовать отмены приго
вора и назначения повторного рас
смотрения дела, что должно было 
привести к освобождению М. Гле
зоса и других патриотов.

Решение военного кассационно
го суда показывает, что греческие 
власти боятся вторичного рассмот
рения дела М. Глезоса.

О намерениях властей чинить 
произвол в отношении М. Глезоса 
свидетельствует и тот факт, что,

отклонив апелляцию защиты Гле
зоса. они приняли на свое рас
смотрение требование прокурату
ры афинского апелляционного су
да об отмене вынесенного недавно 
оправдательного приговора уго
ловного суда Афин М. Глезосу и 
газете «Авги». На 23 декабря 
назначено вторичное слушание 
этого дела. Тем самым Глезосу 
грюзит новая расправа.

Общественность Греции и всего 
мира усиливает борьбу за осво
бождение Глезоса. настаивая на 
принятии ПОСТУПИВШИХ в ареопаг 
жалоб (? требованием отмены при
говора Глезосу и другим демокра
там и передачи их дела в граж
данский суд.

Умножать ряды любителей природы
в  нашей стране бесценные дары 

природы —  всенародное достояние.

Советским людям, строяш,им 
коммунизм, чуждо хищническое от
ношение к  природным богатствам. 
Их вдохновеннцй труд раскрывает 
новые, самые сокровенные тайны 
природы и обогащает ее. Государ
ство проявляет постоянную заботу 
об охране природных богатств и ра
циональном их использовании.

Большую работу в .этом направ
лении призвано проводить Всерос
сийское общество содействия охране 
природы и озеленению населенных 
пунктов. Будучи добровольной, 
массовой общественной организаци
ей, это общество активно содейст
вует рациональному использова
нию и охране богатств природы. Оно 
изучает отечественные природные 
ресурсы и разрабатывает меро
приятия по их обогащению, по вы
ведению ценных видов декоратив
ных, цветочных, плодово-ягодных 
и других растений. Общество ведет 
пропаганду знаний о природе Роди
ны, осуществляет контроль за про
ведением в жизнь законов об oxpatie 
и использовании ценных для народ
ного хозяйства видов диких расте
ний, животных, памятников лсивой 
и неживой природы, рек, озер, пру
дов, каналов, водохранилищ, зеле
ных насаждений, садов, парков и 
других объектов. Оно оказывает 
содействие развитию коллективного 
и индивидуального садоводства.

Томское областное отделение об
щества содействия охране природы 
и озеленению населенных пунктов 
объединяет более 6 тысяч действи
тельных членов и 16 тысяч уча
щихся. Юридическими членами об
щества состоят 140 предприятий и 
учреждений.

Общество проделало значитель
ную работу Подсекция охраны во
доемов и рыб (председатель А. Н. 
Гундризер) обследовала рыбное хо
зяйство и определила меры по со
хранению и увеличению рыбных за
пасов на территории области. Сек
ция фауны под руководством 
И. П. Лаптева определила меры по 
охране и дальнейшему увеличению 
поголовья лося.

По инициативе общества еже
годно проводятся месячники леса и 
сада, устраиваются выставки по 
садоводству и цветоводству. При 
активном участии его первичных 
организаций закладываются новые 
парки, скверы и проводится посад
ка плодово-ягодных культур в при
усадебных и коллективных садах. В 
Томске заложен парк друзей при
роды.

Большая работа проведена члена
ми общества на электроламповом 
заводе по озеленению заводской 
территории и коллективному садо
водству. Коллективный сад этого 
предприятия становится образцо
вым. Сейчас его участники плани
руют строительство в коллективном 
саду 50 стандартных дачных до

миков. Многое сделано по озелене
нию и членами общества подшип
никового завода, а также ряда дру
гих предприятий и учреждений.

Однако в работе общества много 
слабых мест. Недостаточно еще 
разъясняются среди трудящихся его 
цели и задачи. Руководители неко
торых предприятий и учреждений 
не оказывают первичным организа
циям общества необходимой под
держки, медлят со вступлением в 
его юридические члены. Так, до 
сих пор, например, не являются 
членами общества ко.ллективы Том
ского треста столовых (директор 
тов. Новиков), фармзавода (дирек
тор тов. Сирота) и другие. Томский, 
КривошеинсЕий райисполкомы ма
ло интересуются работой районных 
отделений общества, не помогают 
им. Б КожевниковсЕОМ, Туганском и 
некоторых других районах вообще 
не созданы еще районные отделе
ния общества.

Ненормальным является также 
и то,.что в г. Томске, наряду с го
родским отделением общества со
действия охране природы и озеле
нению населенных пунктов, суще
ствует мичуринское общество, хотя 
его цели те же. Нередко на пред
приятиях ведутся разговоры о соз
дании первичных организаций того 
и другого общества, что порождает 
только путаницу. Давно назрела 
необходимость объединить эти об
щества. Пелесообразность такого 
объединения доказана опытом мно-

делегатов 
съезд общества.

гих областей и краев, а также 
г. Омска, являющегося образцом 
развития садоводства и зеленого 
строительства.

Сейчас в Томском областном от
делении Общества содействия охра
не природы и озеленению населен
ных пунктов идет подготовка к  об
ластной конферейции. Она состоится 
29 ноября. Конференция изберет 

на 2-й Всероссийский 
который начнет 

свою работу в г. Москве 15 декаб
ря. На повестке дня съезда важные 
вопросы. Кроме доклада о деятель
ности общества за отчетный период, 
съезд обсудит проект закона об 
охране природы РСФСР, мероприя
тия по развитию коллективного * и 
индивидуального садоводства и дру
гие вопросы. ■

Томские любители природы за
няты важным государственным де
лом. При широком содействии со
ветских, профсоюзных, хозяйствен
ных организаций пни организуют 
еще более настойчивую борьбу за 
охрану природных богатств нашей 
области, за улучшение зеленого 
строительства в гпродЛх и селах, 
за дальнейшее развитие плодовод
ства в условиях Сибири.

Н. ПРИКЛАДОВ, 
председатель оргкомитета Том
ского областного отделения Все
российского общества содействия 

охране природы и озеленению 
населенных пунктов.

не намерены начать войну, то по
чему Соединенные Штаты угрожа
ют Советскому Союзу, окружив 
его кольцом военных баз?

Как вы можете говорить, что у 
вас «процветание», когда у вас 
миллионы безработных?

Почему американцы за грани
цей тратят все свое время на хож
дение по магазинам, вместо того, 
чтобы изучать культуру другой 
страны? Разве американская пе
чать не находится в плену у кр.уп- 
ного капитала?».

«Ек;ли Соединенные Штаты вы
пускают замечательные потреби- 
тельсние товары, то как вы объ
ясняете большой спрос на евро
пейские автомобили? Почему вы 
против принятия коммунистиче
ского Китая ,в рОН? Разве не 
прайда?Ч%'̂ ^̂ !и’е1Жканское процве
тание'̂  основано на создании ог
ромной военной машины? Совет
ский Союз опередил вас в обла
сти техники. Почему вы не при
знаете это? Почему Соединен
ные Штаты не торгуют с комму
нистическим Китаем?»

«Ответы на эти вопросы. —  
пишет Гертер, —  затрагивают не
которые наиболее трудные и слож
ные проблемы, стоящие перед ва
ми и вашим правительством в на
ших нынешних внешних сноше
ниях».

Гертер признает, что сами офи
циальные представители прави
тельства СШ А не могут дать яс
ного ответа на подобные вопросы, 
волнующие людей во всех стра
нах мира. Пытаясь сформулиро
вать свои «упрощенные» ответы, 
автор, однако, едва ли помогает 
американцам Вряд ли кто пове. 
рит. что создание многомиллион
ной армии безработных в СШ А  
объясняется тем, что «трудящиеся 
мужчины и женщины могут сво
бодно менять оаботу», что созда
ние американских военных баз во- 
HDvr Советского Союза вызвано 
мнимыми «экспансионистскими 
устремлениями Советского Союза» 
и т. п. ,

Жгучие вопросы современности 
по существу так и остались без 
убедительного ответа.

ИЗВЕЩЕНИЕ

Томское областное отделение 
Общества по распространению по
литических и научных знаний со
общает, что в помещении област
ного лектория состоятся публич
ные лекции лектора Роберта Рос
са (г. Москва):

25 ноября, в 7 часов, вечера—  
для слушателей цикла лекций по 
вопросам международной ж,нзни 
на тему: «Жизнь ,и борьГ>я негров 
СШ А за свои права и мир»;

26 ноября, в 3 часа дня— для 
учащихся школ на тему: «Жизнь 
детей угнетенных народов в 
США»:

26 ноября, в 8 часов вечера —  
для студентов-выпускников ву
зов Г. Томска на тему «Жизнь и 
деятельность Поля Робсона».

ПОГОДА

По сообщению Томского гид
рометеорологического бюро, 25 
ноября но Томской области ожи
дается облачная погода, снег, ме
тель, ветер юго-западный, 10 — 15 
метров в секунду, температура 
воздуха 5— 10 градусов мороза.

В последующие два дня по 
Томской области ожидается облач
ная погода с прояснениями, снег, 
метель, ветер юго-западный, 
7 — 12 метров в секунду, темпе
ратура воздуха ночью 14 —  19 
градусов мороза, при проленегги- 
ях 21 —  26 градусов мороза, днем 
9 —  14 градусов мороза.

Денежно-вещевая 
лотерея 1960 года

Заканчивается продажа билетов 
денежно-вещевой лотереи РСФСР 
1959 года. 30 ноября в Свердловске 
состоится тираж 4-го выпуска ее.

Началась подготовка к  проведе
нию лотереи 1960 года. Билеты ее 
выпускаются на 990 миллионов 
рублей. Общая стоимость выигры
шей определена в 495 миллионов 
рублей.

В числе выигрышей много цен
ных предметов: автомобили «Волга» 
и «'Москвич», одноквартирные щи
товые лома, мотоциклы, велосипе
ды, пианино, баяны, аккордеоны, 
радиолы, радиоприемники, фотоап
параты, охотничьи ружья, часы, 
швейные машины, кухонные ком

байны, туристские путевки и дру
гие.

В отличие от 1959 года денеж
ных выигрышей в 10 рублей в но
вой лотерее не будет. Размер выиг
рышей установлен в ней в 500 и 
100 рублей каждый.

Всего в лотерее 1960 года будет 
разыграно 12 миллионов 942 тыся
чи 600 вешевых выигрышей на 
466.620 тысяч рублей и 257.400 
денежных выигрышей на сумму 
28.380 тысяч руб.лей.

Лотерея 1960 года подразделяет
ся на 4 выпуска. Продажа билетов 
первого выпуска начнется 1 янва
ря. Тираж состоится 1 марта в го
роде Кемерове. (ТАСС).

Первенство Томска по волейболу
в прошлое воскресенье в спор

тивно,м зале «Динамо» начались 
игры на первенство Томска по во
лейболу среди команд первой 
группы. В этих соревнованиях 
участвуют сильнейшие команды 
города —  политехнического ин
ститута, университета, две коман
ды гарнизонного Дома офицеров, 
три команды ДСО «Труд», 
■ команда инженерно-строительно
го института, «Динамо» и другие.

Выстраиваются женские коман
ды «Труд-1» и «Труд-2», которым- 
по жребию суждено открыть со
ревнования.

Женская команда «Труд-1» яв
ляется одной из сильнейших в об
ласти и вторым призером зо
нальных соревнований ЦС ДСО 
«Труд». Команда «Труд-2» моло
дая по стажу игры в волейбол. 
Она перешла в первую группу ле
том нынешнего года после розы
грыша первенства области, в ко
тором она заняла 6-е место.

Встреча между этими команда
ми прошла при преимуществе

первой команды и закончилась ее 
победой со счетом 3:0.

Более интересно проходила 
встреча между старыми соперни
ками —  командами педагогиче
ского и политехнического инсти
тутов. Встреча прощла в упорной 
борьбе и закончилась победой 
команды педагогического инсти
тута со счетом 3:1.

Команда университета победи
ла команду инженерно-строи
тельного института 00 счетом 
3:0.

«Сухой» счет был зафиксиро
ван во встрече мужских команд 
политехнического института и 
второй команды армейцев. Счет 
3:0 в пользу студентов.

Мужская команда университета 
нанесла поражение команде ин
женерно-строительного институ
та (3:1).

Итак, первые очки вписаны в 
турнирную таблицу. Второй день 
соревнований —  29 ноября.

М. БРЕСТОВИЦКИИ,
главный секретарь соревио.

ваннй.

♦ ♦ ♦

Встреча томских и китайских футболистов
в Гуанчжоу состоялась очеред

ная товарищеская встреча между 
томской футбольной командой

«Сибэлектромотор» и командой 
провинции Гуандун. Встреча за- 
кончилась со счетом 3:2 в пользу 
хозяев поля.

Зам. редактора А, Н. НОВОСЕЛОВ.

Томский областной драматиче. 
ский театр им. В. П. Чкалова
25 ноября — «Два цвета».
26 ноября —  «Барабанщица». 
Начало спектаклей в 8 часов

вечера.

Кинотеатр им. М. Горького
25 ноября —  новый художест

венный фильм «В степной тиши». 
Сеансы: 8-50, 10-45, 12-40,
2-35, 4-30, 6-25. 8-20. 10-15.

Зал кинохроники 
25 ноября —  художественный 

фильм «Возраст любви». Сеансы" 
9. 10-40, 12-20, 2, 3-40. (Дети до 
16-ти лет не доп упекаются).

Новый документальный фильм 
— «Великая победа советской на
уки» (о запуске 2-й космиче
ской ракеты). Сеансы: 5-20, 6-30, 
7-40. 8-50, 10.

Кинотеатр имени И. Черных 
25 ноября. Большой зал —  

«В степной тиши». Сеансы: 8-30, 
10-20, 12-10. 2, 3-50, 5-40, 7-30, 
9-20, 11. Малый зал —  новый 
художественный фильм «Огнен, 
ный мост». Сеансы" 9-10, 11-05, 
1, 2-55, 4-50, 6-45, 8-40, 10-35.

Ш т в м ш Е
Среда, 25 ноября

19.00. Концерт студенческой 
самодеятельности. 19.20. На
встречу предстоящему Пленуму 
ЦК КПСС. Очерк о Ж1ивотново- 
дах колхоза им. Ленина. 19.30. 
Поет засдуженный артист Латвий
ской ССР Леонид Заходник (те
нор). 20.10. «Последние изве
стия». 20.20. Киноповесть «О 
чем шумит река».

С 23 ноября работа трамвая 
продлена. Последний трамвай от
правляется с Томска-1 в сторону 
Томсна-П и Черемошников в 1 
час 40  минут ночи.

3— 1

Томская пассажирская авто
транспортная контора открыла 
новую пассажирскую линию. На
правление движения по трассе 
грузовой магистрали; Томск-1 —  
ГРЭС-П улица Казанская —  
Томск-П. 3— 1

Совхозу «Заварзино» требуют
ся на постоянную работу: шофе. 
ры, трактористы, плотники (опла
та труда сдельная), автослесарь 
7-го разряда (оплата по догово
ренности). Квартирой обеспечива
ются.

Обращаться: Томский район,
совхоз. «Заварзино», телефон
24-51.-* 2 — 1

I 30 ноября 1959 года в г. Свердловске 
 ̂ с о с т о и т с я

I тираж выигрышей 4-го выпуска 
I денежно-вещевой лотереи 1959 года

i  Г р а ж д а н е ,  с п е ш и т е  п р и о б р е с т и  л о т е р е й н ы е  б и л е т ы !
$  Управление гострудсберкасс и госкредита

 ̂ Томской области.

Камбала свежемороженая имеет очень вкусное, 
нежное, белое мясо

КА1

РЫБА

По питательности и вку
совым качествам камбала 
не уступает сазану и 
лещу.

Содержание иода, фос
фора и солей магния, 
необходимых для орга
низма человека, у кам
балы значительно боль
ше, чем у других рыб, 
поэтому камбала являет
ся .диетическим продук
том.

Рекомендуем разнообра
зить меню приготовлением 
к завтраку и обеду раз
личных блюд из камбалы.
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